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Le président Tebboune ordonne à la CAAR, 
la SAA et Djezzy de résilier leurs contrats avec 

des « entités de pays hostiles à l’Algérie »

LégisLatives du 12 juin :

 Mise en place d’un mécanisme de coordination 
entre l’ANIE et les partis politiques

LégisLatives du 12 juin :

1483 listes acceptées sans réserve et 1199 autres rejetées

Le président de la 
République a pris 
dimanche dernier une 

instruction présidentielle 
destinée au Gouvernement et 
aux responsables d’entreprises 
économiques publiques et 
privées et ayant pour objet la 
conclusion de contrats, avec 
des partenaires étrangers, 
contraires aux intérêts de 
l’Algérie.  
Cette instruction, citée par 
certaines sources médiatiques, 
fait état de « rapports » selon 
lesquels des opérateurs 

économique publics et privés 
ont  procédé à la signature « 
excessive » de contrats avec 
des entités étrangères.
« Des rapports faisant état de 
contrats signés avec des firmes 
de pays hostiles à l’Algérie 
sans considération des intérêts 
économiques et stratégiques du 
pays», lit-on dans l’instruction 
du chef de l’Etat.
Les entreprises en question 
sont les sociétés d’assurances 
SAA, la CAAR qui sont en 
relation avec des entreprises 
marocaines ainsi que 

l’opérateur de téléphonie 
Djezzy qui a confié son plan 
média à des sociétés « proches 
de lobbies étrangers anti-
algériens », selon le même 
document.
« Ces relations, engagées sans 
concertation, se traduisent on 

peut s’en douter, par la mise à la 
disposition d’entités étrangères 
de données et d’informations 
sensibles qui peuvent porter 
atteinte aux intérêts vitaux de 
notre pays et à sa sécurité», 
met en garde le président 
Tebboune.
Il précise que « ce genre de 
contrats, souvent injustifiés, 
ont donné lieu à des sorties 
de devises, alors que les 
prestations confiées aux 
étrangers peuvent être assurées 
localement ».
Le président de la République 

a indiqué dans l’instruction, 
qu’il a chargé le ministre 
des Finances de bloquer le 
transfert des bénéfices de ce 
type de contrats à l’étranger 
tout en donnant par ailleurs aux 
responsables de ces entreprises 
un délai maximum de dix jours 
pour mettre un terme à cette 
relation contractuelle  avec ces 
entités étrangères hostile aux 
intérêts du pays , avertissant que 
le non respect de l’injonction 
sera alors  considéré “comme 
une trahison et une complicité, 
dont les auteurs seront punis”.

Le président de l’Autorité 
nationale indépendante 
des élections (ANIE), 

Mohamed Charfi, a annoncé, 
dimanche soir, la mise en place 
d’une cellule de coordination 
entre l’Autorité et les partis 
politiques, afin d’éliminer tout 
obstacle pouvant entraver les 
préparatifs des élections prévues 
juin prochain.
Lors d’une conférence de 
presse avec des représentants 
de 16 partis politiques peu de 
temps avant l’expiration des 
délais d’examen des dossiers de 
candidature, M.Charfi a indiqué 
que la rencontre était consacrée 
à l’examen des préparatifs du 
prochain scrutin, des dossiers 
de candidature ainsi qu’à la 
désignation des représentants de 

partis dans les groupes de travail 
à constituer.
Lors de la réunion, souligne 
M.Charfi, des problèmes ont été 

soulevés, d’où l’importance de 
prendre des décisions à la hauteur 
des aspirations des deux parties 
pour tenir les législatives dans un 

climat de confiance.
Et de poursuivre, “le long débat, 
qui duré certes des heures, a 
permis la prise de décisions 
consensuelles, dont la constitution 
d’une cellule de coordination, de 
concertation et de dialogue entre 
l’ANIE et les représentants de 
la classe politique, le but étant 
de prévenir toute piste pouvant 
obstruer le bon déroulement des 
prochaines législatives”.
La cellule est chargée “d’encadrer 
les représentants des partis au 
sein des bureaux de vote et de 
suivre en toute transparence 
les différentes opérations de 
dépouillement, conférant ainsi 
davantage de crédibilité aux 
élections”.
Le président de l’ANIE n’a pas 
manqué l’occasion de rappeler 

“la relation naturelle” de son 
autorité avec les partis politiques 
dans le cadre d’un partenariat 
“légal et réaliste”, souhaitant que 
cette relation participative soit 
“fructueuse et pratique tout le 
temps et non seulement lors des 
rendez-vous électoraux”.
Qualifiant la rencontre d’août 
dernier de” fructueuse et 
bénéfique”, M.Charfi a affirmé 
avoir perçu chez les représentants 
de partis “une bonne volonté” 
pour le dialogue avec le pouvoir.
Tenue à huis clos, la réunion de 
M.Charfi avec les représentants 
de 16 partis politiques a été 
consacrée à l’examen des motifs 
du rejet de leurs listes dans 
plusieurs wilayas au titre des 
législatives prévues le 12 juin.
(Avec APS)

Le président de l’Autorité 
nationale indépendante 
des élections (ANIE), 

Mohamed Charfi a annoncé, 
dimanche , que 1483 listes 
ont été validées sans réserve 
pour prendre part aux élections 
législatives du 12 juin prochain 
dont 646 listes présentées au 
titre d’un parti politique et 837 
listes indépendantes.
L’ANIE a réceptionné 4900 

listes ayant exprimé leur 
intention de prendre part aux 
législatives du 12 juin  prochain 
et ayant retiré les formulaires 
de candidature, a précisé M. 
Charfi lors d’une conférence de 
presse à l’issue d’une rencontre 
avec des représentants de 16 
partis politiques.
Le nombre de listes ayant 
déposé les formulaires de 
candidature a atteint 2490 

dont 1237 présentées au titre 
d’un parti politique et 1253 
listes indépendantes, selon 
M. Charfi qui a indiqué que 
le nombre de dossiers de 
candidature déposés à l’ANIE 
était de 25416, dont 12854 
dossiers déposés par des partis 
politiques et 12562 dossiers 
déposés par des indépendants. 
1483 listes ont été acceptées 
“sans réserve” pour prendre 

part aux élections législatives 
prévues le 12 juin prochain 
dont 646 listes présentées au 
titre d’un parti politique et 

837 listes indépendantes, a-t-il 
ajouté. 
Evoquant les causes de rejet 
de certaines listes, M. Charfi 
a indiqué qu’elles étaient 
liées aux milieux suspects de 
l’argent et des affaires (1199 
listes rejetées), aux personnes 
condamnées à des peines 
privatives de liberté (281 listes) 
et au manque de documents 
requis (410 listes).
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Organisation de marches : 
Le ministère de l’Intérieur rappelle l’impératif respect 

des procédures légales

Promotion de la performance 
administrative

journée d’études : 
Appel à créer une académie 
de lutte contre la corruption

Le Premier ministre, Abdelaziz 
Djerad a affirmé, dimanche à Alger, 
que la promotion de la performance 

de l’Administration implique d’accorder 
de l’intérêt à l’agent public, qu’il a qualifié 
d’élément clé de cette entreprise.
Présidant la cérémonie d’ouverture 
d’une journée d’étude sur «l’éthique 
dans l’Administration et l’entreprise 
publique», M. Djerad a fait observé que 
le passage à une administration publique 
imprégnée des valeurs et règles éthiques 
n’est pas une conséquence systématique 
à la promulgation de textes législatifs et 
réglementaires, mais  plutôt un travail 
constant à long terme requérant la 
conjugaison des efforts de tous et où 
l’agent public est l’élément clé, qui doit 
bénéficier de tout l’intérêt.
Le Gouvernement, pleinement conscient de 
l’importance du rôle de l’agent public et de 
sa place dans l’équation du développement 
du service public, s’emploie à promouvoir 
sa performance en accordant davantage 
d’intérêt à sa formation continue et à 
l’amélioration de ses conditions de travail, 
de manière à garantir la promotion de la  
performance de l’Administration et de 
l’entreprise publique, a-t-il assuré.
Dans le même sillage, le président de la 
République avait insisté sur «l’impératif 
de consolider les compétences de l’agent 
public et d’en faire le critère de nomination 
dans les fonctions publiques».

Récemment, le Gouvernement a entamé 
l’examen des moyens de développer la 
Fonction publique et de la rendre «plus 
flexible» afin qu’elle puisse capter les 
compétences nationales, tant à l’intérieur 
qu’à l’extérieur du pays, a rappelé M. 
Djerad.
Il s’est dit convaincu, dans ce sens, que dans 
le cadre de la nécessaire transparence en 
matière de gestion des affaires publiques, 
cette gouvernance basée sur l’éthique 
renforcera incontestablement la confiance 
du citoyen en ses institutions, à la faveur de 
la réunion d’autre valeurs sociétales, telles 
l’équité, l’égalité et la justice.
«Toute approche de réforme visant à 
moraliser la vie publique et le service 
public, en particulier, ne sera efficiente et 
efficace que si elle passe par un diagnostic 
minutieux et objectif du phénomène de la 
corruption, de ses ramifications et de ses 
véritables causes et l’identification des 
dysfonctionnements et des comportements 
déviants, qui ont toujours été une principale 
source de préoccupation dans notre 
société», a affirmé le Premier ministre.
C’est là, a-t-il dit, «une condition sine qua 
non pour la réussite de toute politique de 
développement», précisant qu’une telle 
entreprise «passe par l’amélioration de la 
relation administration-citoyen à travers un 
service public de qualité, l’écoute de ses 
préoccupations et des solutions adaptées à 
ses problèmes».

Les participants à la Journée 
d’études sur «l’éthique dans 
l’Administration et l’entreprise 

publiques» ont appelé, dimanche à Alger, 
au terme des travaux les pouvoirs publics 
à la nécessité de «revoir» les statuts de 
certains secteurs pour prévenir les crimes 
liés aux conflits d’intérêts, ainsi que la 
création d’une académie de lutte contre 
la corruption et le contrôle de la gestion 
des deniers publics.
Lors cette journée d’études organisée par 
le Conseil national économique, social 
et environnemental (CNESE) et dont 
l’ouverture des travaux a été supervisée 
par le Premier ministre, Abdelaziz Djerad, 
les participants ont préconisé la révision 
de statuts de certains secteurs en vue de 
lutter contre les crimes liés aux conflit 
d’intérêts ainsi que la «diversification» 
des moyens de leur contrôle outre «la 
création d’une académie de lutte contre 
la corruption» qui veille à son tour à 
créer un environnement transparent et 

la «consolidation du contrôle et de la 
gestion des deniers publics».
Les recommandations de cet évènement, 
lues par le directeur général de l’Ecole 
nationale d’administration, Abdelmalik 
Mezhouda ont porté sur la nécessité 
d’oeuver à «trouver des mécanismes 
pour restaurer la confiance perdue entre 
le citoyen et l’administration publique», 
ainsi que la généralisation de la mise en 
place de codes d’éthique pour certains 
secteurs vitaux » à l’image de ceux du 
corps des Douanes et des services des 
impôts.
Et d’appeler à la nécessité de «trouver 
des mécanismes pour concilier la liberté 
d’expression et le devoir de réserve», 
outre « l’accélération de l’ouverture 
d’un atelier pour l’élaboration d’une 
nomenclature de déontologie de la 
fonction publique».
Les participants ont appelé, à leur 
tour, au renforcement des programmes 
universitaires dans ce sens.

Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire a indiqué, dimanche 
dans un communiqué, que les 
organisateurs des marches sont 
tenus à la déclaration, auprès 
des services compétents, des 
noms des responsables de 
l’organisation de la marche et 
des heures de son début et de sa 
fin, affirmant que le non-respect 
de ces procédures «dénue la 
marche de tout caractère légal».
«Il a été constaté récemment 
que les marches hebdomadaires 
commencent à enregistrer de 

graves dérapages et dérives 
en termes d’indifférence aux 
désagréments causés aux 
citoyens et d’atteintes aux 
libertés du fait d’individus 
changeant, à tout moment, 
l’itinéraire sous prétexte d’être 
libres de marcher dans n’importe 
quelle direction et à travers 
n’importe quel axe, ce qui est 
contraire à l’ordre public et aux 
lois de la République», lit-on 
dans le communiqué.
Rappelant ce que consacre la 
Constitution de novembre 2020 
en matière de liberté de marches, 
le ministère de l’Intérieur fait 

savoir que «les organisateurs 
des marches sont tenus à la 
déclaration, auprès des services 
compétents, des noms des 
responsables de l’organisation 
de la marche, des heures de 
son début et de sa fin, de 
l’itinéraire et des slogans à lever, 
conformément à la loi.
«Le non-respect de ces 
procédures constitue une 
infraction aux yeux de la loi et 
de la Constitution, ce qui dénue 
la marche de tout caractère 
légal et implique un traitement 
en conséquence», conclut le 
communiqué.
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HaBitat :

Djerad procède à la 
distribution de 5.000 
logements à Alger

djeRad :

Un logement décent est 
un droit constitutionnel

 234.000 logements distribués depuis 2020

autOROute est-Ouest:

Le dernier tronçon réceptionné courant 2021

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, 
procédera, hier  lundi, à 

une opération de distribution de 
5.000 logements de différentes 
formules à Alger, a indiqué 
dimanche un communiqué des 
services du Premier ministre.

Cette opération concernera des 
logements de type location-
vente (AADL), logements 
promotionnels publics (LPP), 
logements publics locatifs (LPL), 
réalisés dans plusieurs communes 
de la wilaya d’Alger, a précisé la 
même source. 

Le premier ministre a 
déclaré hier  lundi au 
cours d’une cérémonie 

de distribution à Alger de 
5.000 logements, toutes 
formules confondues, qu’”un 
logement décent pour chaque 
citoyen est un droit consacré 
dans la constitution”, ajoutant 
que “le logement constitue le 
fondement même de l’Algérie 
nouvelle, telle que promise 
par le président Abdelmadjid 
Tebboune”.
Egrenant quelques chiffres, 
Abdelaziz Djerad a indiqué 
que pas moins de 224.000 
logements seront distribués 
en 2021, alors que 160.000 
autres sont actuellement 
en cours de réalisation. 
Et de rappeler  que “le 
Gouvernement travaille en 
application des instructions 

du président de la République 
en vue d’atténuer ce que le 
citoyens endurent faute de 
logements”.
l’Algérie est un Etat à 
vocation sociale consacrée 

par la Déclaration du 1er 
Novembre” ajoute le Premier 
ministre au moment de la 
distribution des clés aux 
bénéficiaires des logements 
répartis sur cinq sites.

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad 
a indiqué, lundi à 

Alger, que 234.000 unités de 
logement ont été distribuées, 
à l’échelle nationale, au profit 
de 1.150.000 algériens, depuis 
le début de l’année 2020 à ce 
jour.
Dans une déclaration à 
la presse, à l’issue de la 
cérémonie de remise de 
5000 clés de logements de 
différentes formules, M. Djerad 
a affirmé que “la livraison des 
logements aux citoyens est un 
devoir national envers tous 
les Algériens et Algériennes 
et un principe consacré par 
la Constitution”, soulignant 
que cette opération est l’une 
des “positions honorables” du 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune qui a 

soutenu dans son programme 
que “le logement est la base 
de la justice sociale dans notre 
pays”. “L’Algérie est un Etat 
fondé sur la justice sociale 
depuis la déclaration du 1er 
novembre”, a-t-il poursuivi.
M. Djerad a rappelé que la 
période 2020-2021 a vu le 
lancement de la réalisation de 
160.000 logements.
Le Premier ministre qui a 
relevé “le grand retard accusé 
dans plusieurs domaines”, a 
souligné que le gouvernement 
tend à alléger les souffrances 
des citoyens et à concrétiser les 
engagements du Président de 
la République prévus dans son 
programme et ses interventions 
durant cette période”.
Depuis le début 2020 au 31 
mars 2021, un programme 
de 1.020.000 logements a été 

prévu, dont 218.801 unités 
dans le cadre des nouveaux 
programmes, 667.727 unités en 
cours de réalisation, 199.753 
logements fin prêts, 371.721 
pas encore entamés et 231.577 
unités de logement remises.
Le Premier ministre a présidé, 
lundi à Alger, la cérémonie 
de remise des décisions 
d’attribution et des clés de 
5000 logements de différentes 
formules.
M. Djerad a fait état du 
relogement de 25.000 citoyens 
à Alger, selon le standard 
international de 5 membres/
famille.

Il s’agit de la distribution 
de 3000 logements de type 
location-vente répartis sur les 
sites de Korichi à Reghaia 
(1400 unités), Dermouche à 
Bordj El Bahri (600 unités), 
la cité Faizi à Bordj El Kiffan 
(473 unités) et Ouled Fayet 
(417 unités sur un total de 1500 
unités).
Au niveau des sites de 
Semrouni et Roukhi situés 
respectivement à Ouled Fayet 
et Souidania, 562 logements 
publics locatifs ont été 
distribués, outre 1513 autres 
unités de type promotionnel 
public (LPP) à “Plateau” 
(Ouled Fayet est).
A noter que les différents sites 
ont été dotés d’infrastructures 
et d’équipements économes en 
énergie.
Le Premier ministre qui 

était accompagné d’une 
délégation, a inspecté, en 
marge de la cérémonie, des 
logements distribués dans les 
sites 1257+256 LPP à Plateau 
(Ouled fayet est). Il a mis 
l’accent sur l’importance de la 
qualité et la nécessité d’utiliser  
des matériaux de construction 
locaux, insistant notamment 
sur l’importance de prévoir 
des espaces verts, des aires 
de jeux et des infrastructures 
publiques.
La délégation a, par la suite, 
visionné un court-métrage 
illustrant un échantillon des 
logements distribués dans 
plusieurs régions du pays et 
deux expositions sur l’état 
d’avancement du programme 
national du relogement (PNR) 
et le programme de l’habitat de 
la wilaya d’Alger.

Le ministre des 
Travaux publics 
et des Transports, 

Kamal Nasri, a affirmé, 
à Alger, que les travaux 
du dernier tronçon de 
l’autoroute Est-Ouest se 
trouvant à la wilaya de Tarf 
s’achèveront courant 2021.
Les déclarations à la presse 
du ministre interviennent 
lors d’une visite de travail 

et d’inspection de projets 
relevant de son secteur à la 
wilaya d’Alger.
Le dernier tronçon du projet 
de l’autoroute Est-Ouest, 
qui s’étend au long de 
l’échangeur de Dréan et les 
frontières algéro-tunisiennes 
sur 84 km, traverse plusieurs 
communes, à savoir Dréan, 
Bebes, Sidi Kaci, Zérizer, 
Ain el Assel, Tarf et 

Khanguet Aoun.
La réception de ce projet, 
dont la réalisation a 
été confiée à la société 
chinoise “CITIC”, a connu 
un retard en raison de 
la résiliation du contrat 
avec le Groupe japonais 
“Kojal” et les retombées 
de la crise sanitaire due à la 
propagation du covid-19 sur 
la cadence des travaux.
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L’Algérie a besoin d’une nouvelle catégorie d’entrepreneurs 
pour bâtir une économie forte

investissement : 
La réforme du Service public 

augmentera l’attractivité 
de l’Algérie

L’Algérie a fourni 140.000 
litres d’oxygène médical 

aux hôpitaux publics 
tunisiens

Le ministre délégué auprès 
du Premier ministre, 
chargé de l’Economie 

de la connaissance et des start-
up, Yacine El-Mahdi Oualid, a 
affirmé, dimanche à Tipasa, que 
l’Algérie a besoin d’une nouvelle 
catégorie d’entrepreneurs, pour 
bâtir une économie nationale 
forte.
«L’Algérie a besoin d’une nouvelle 
catégorie d’entrepreneurs d’élite 
pour bâtir une économie nationale 
forte, à travers des projets de 
qualité, alternatifs à l’économie 
de rente», a souligné le ministre 
dans une déclaration à la presse, 
lors de sa visite dans la wilaya.
Il a souligné, à ce titre, 
l’impératif de s’orienter vers 
l’économie numérique, devenue 
la locomotive qui dirige les 
économies, à travers le monde, 
faisant part de la volonté politique 
pour soutenir cette orientation, 
dont la concrétisation a été 

entamée à travers la création d’un 
Fonds national de financement 
des projets des start-up, entré 
effectivement en exploitation en 
décembre dernier.
Depuis décembre dernier, le 
ministère délégué auprès du 
Premier ministère chargé de 
l’Economie de la connaissance 
et des start-up a réceptionné 
plus d’un millier de dossiers, 
au moment ou il a été procédé 

au financement de 150 start-
up, 100 projets innovants et 
30 incubateurs, a indiqué, à ce 
propos, le directeur des start-up, 
Noureddine Ouadhah.
Le ministre délégué a rappelé 
que le Fonds national de 
financement des start-up est 
«une caisse d’investissement 
soumise à la règle du capital-
risque», soulignant les efforts 
considérables consentis, par son 

département, pour encourager 
les particuliers à créer des caisses 
d’investissement.
Cette visite de M. Yacine El-
Mahdi Oualid s’inscrit au titre 
d’une série de visites de terrain 
effectuées à travers le pays, 
pour rencontrer des étudiants 
porteurs de projets innovants. Il 
a rencontré, dans ce cadre, des 
étudiants au niveau de l’université 
de Tipasa et du pôle universitaire 
de Koléa.
Dans ses réponses aux 
interrogations des porteurs de 
projets, le ministre délégué auprès 
du Premier ministre chargé de 
l’Economie de la connaissance 
et des start-up a soutenu que 
la création d’un ministère en 
charge de l’Economie de la 
connaissance et des start-up, 
traduit la détermination de l’Etat 
et sa forte volonté d’instaurer 
le changement, notamment 
avec changement du modèle 

économique.
«Cette orientation représente 
un défi majeur, mais elle est 
inévitable vu que le savoir 
est le moteur principal de la 
croissance et qu’il n’existe 
pas d’économie du savoir sans 
l’économie numérique, devenue 
la locomotive des économies, à 
travers le monde», a, par ailleurs, 
observé le ministre.
En marge de ces deux 
rencontres, il a été procédé à la 
signature de deux conventions 
entre le ministère délégué 
auprès du Premier ministère 
chargé de l’Economie de la 
connaissance et des start-up avec 
respectivement l’université de 
Tipasa et le pôle universitaire 
de Koléa, dans l’objectif de 
l’accompagnement des jeunes 
porteurs de projets, l’instauration 
de l’esprit entrepreneurial, et 
l’encouragement de l’innovation 
et de la création.

Le président du Conseil 
national économique, social et 
environnemental (CNESE), Rédha 

Tir, a affirmé dimanche à Alger que la 
réforme de la gestion du Service public, 
notamment au niveau des services de 
l’Etat, permettra de donner une meilleure 
image du pays et augmenter son attractivité 
en termes d’investissement.
Dans une allocution lors de la 
Journée d’études sur «l’éthique dans 
l’Administration et l’entreprise publiques», 
ouvert par le Premier ministre, Abdelaziz 
Djerad, le Président du CNESE a déclaré 
que estimé que la réforme de la gestion 
du Service public, notamment au niveau 
de certains services de l’Etat et ceux 
en lien avec le développement national 
dans ses divers aspects, l’investissement 
et le Commerce extérieur contribuera 
à la dynamisation économique et à 
l’amélioration du climat d’affaires.
Cette réforme est à même, également, 
de donner une meilleure image du pays 
et augmenter son attractivité en termes 
d’investissement pour les partenaires et les 
opérateurs, tant à l’intérieur qu’à l’extérieur 
du pays, a-t-il ajouté.
Evoquant le thème retenu pour cette 
rencontre organisée par le CNESE et 
l’Ecole nationale d’administration (ENA), 
M. Tir a relevé «son importance cruciale» 
au regard de son lien fort et son impact sur 
la vie économique et sociale dans notre 
pays.
Le thème de l’éthique dans le Service 
publique s’impose par l’intérêt national 
afin de corriger ce qui a été sabordé par 

les pratiques du passé, a expliqué M. 
Tir, ajoutant qu’il s’agit de l’une des 
accumulations résultant des précédentes 
périodes de gouvernance qui ont tant nui à la 
réputation de l’Etat avec pour conséquence 
l’étiolement du lien de confiance entre le 
citoyen et l’administration.
A ce propos, M. Tir a plaidé pour la 
mobilisation de toutes les composantes de 
l’Etat pour pallier à ce dysfonctionnement, 
rationaliser la gestion du Service public et 
promouvoir la qualité du Service public, 
notamment dans les services et entreprises 
publiques et dans les secteurs en lien direct 
avec le quotidien du citoyen.
Le président du CNESE a valorisé, à cette 
occasion, «l’intérêt majeur» qu’accorde le 
Gouvernement à la modernisation du mode 
de gestion du Service public.
Les travaux de cette rencontre se 
poursuivent par des conférences-débat 
sur nombre d’axes relatifs au thème 
de «l’éthique dans l’Administration et 
l’entreprise publiques», dont «l’éthique 
dans les systèmes de formation et 
d’enseignement», «la moralisation de la vie 
publique et le conflit d’intérêt», «l’éthique 
et la relance économique»...etc.

L’Algérie a fourni une quantité 
de 140.000 litres d’oxygène 
médical au profit des hôpitaux 

publics en Tunisie confrontés à une 
affluence record des malades atteints du 
coronavirus ces derniers jours.
En effet, près de sept camions chargés 
de 140 mille litres d’oxygène, importés 
de l’Algérie pour approvisionner les 
hôpitaux publics dans les différentes 
régions du pays, ont été réceptionnés 
hier au passage frontalier à Bouchebka 
dépendant de la délégation de Feriana 

(gouvernorat de Kasserine), rapporte 
l’agence de presse tunisienne TAP.
Le ministre de la Santé, Faouzi Mehdi, a 
indiqué dans une déclaration à l’agence 
TAP, que la «situation épidémique 
actuelle dans le pays est encore grave 
et peut s’aggraver davantage et être 
suivie par une quatrième vague avec 
l’apparition du variant sud africain 
mais aussi à cause du non respect des 
précautions sanitaires préventives par les 
citoyens et des exigences du protocole 
sanitaire lors du confinement total».
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annaBa / dCP

Permanence durant l'Aïd El Fitr
Plus de 800 commerçants seront réquisitionnés à travers la wilaya d’Annaba 

annaBa / CéLéBRa tiOn

A la veille de l’Aid El Fitr, ambiance et affluence 
inaccoutumée de grande fête musulmane

annaBa / aLgéRie POste

Rush des abonnés sur les bureaux 
de postes à deux jours de l'Aïd El Fitr

annaBa / COMMeRCe 

La réhabilitation du marché 
‘’El Hout’’ ne doit pas se limiter 

seulement à la peinture des façades

annaBa / disPOsitiF séCuRit aiRe POuR L'aÏd eL-FitR

Le Groupement territorial de la gendarmerie 
nationale prend une série de mesures

Près de 839 commerçants 
seront réquisitionnés dans 
la wilaya d’Annaba à travers 

les 12 communes, durant les deux 
jours de la fête de l'Aïd El-Fitr, 
indiquent les responsables de la 
direction du commerce (DCP) 
de la wilaya. En effet, «Toutes 
les mesures ont été prises afin de 
garantir l'ouverture des commerces 
et la disponibilité des produits et 
denrées alimentaires durant la fête 

de l'Aïd", assure-t-on. En outre, 
des dizaines d’agents de contrôle 
relevant desdits services, seront 
réquisitionnés, pour veiller au 

respect des permanences, a-t-on 
encore fait savoir. Dans le détail, 
les mêmes sources soulignent qu’il 
a été convenu de la réquisition 
de 315 commerces au niveau de 
la commune d’Annaba, 143 au 
niveau d’El Bouni, 141 commerces 
à El Hadjar, 148 commerces 
seront ouverts au niveau de la 
commune de Berrahal. Il a été 
ajouté que de nombreuses officines 
pharmaceutiques et des médecins 
vont assurer la permanence. Les 
agents de la DCP seront mobilisés 

sur le terrain pour veiller au 
suivi et à la réussite de cette 
opération. En cas de non-respect 
de cette mesure, des sanctions sont 
prévues à l'encontre de ceux qui 
enfreindraient la loi. Au cas ou la 
permanence n’est pas respectée  
le citoyen a la possibilité de 
déposer plainte ou de signaler, 
tout dépassement ou non respect 
du programme de permanence, 
via le numéro vert de la direction 
et qui entrainera une intervention 
immédiate, a-t-il assuré. Ainsi, 

d'après les services de la DCP, les 
citoyens ne devraient pas ressentir 
la moindre perturbation, ni aucun 
manque de produits alimentaires. 
"Nous avons pris les devants, en 
nous assurant que la quasi-majorité 
des commerces de la wilaya, 
demeureront ouverts le premier et 
le second jour de l'Aïd, ainsi une 
liste des commerçants concernés 
seront affiché un peu partout au 
niveau de la wilaya notamment les 
mosquées, places publiques, cafés, 
explique-t-on.

Annaba à l'instar des autres 
villes du pays vit au rythme 
des préparatifs de la fête 

religieuse musulmane de l'Aid El 
Fitr. En effet, durant presque tous 
les jours de la dernières semaine 
de ce mois de Ramadhan, après 
les dernières cuillerées de F'tour, 

les rues de la ville connaissent 
une ambiance bien particulière 
reflétant un air de fête religieuse. 
Ainsi tardivement dans la soirée, 
les magasins d'habillement et de 
chaussures sont pris d'assaut par 
les chefs de famille accompagnés 
généralement de leurs progénitures 
tous joyeux déjà de se sentir habillés 

avec du neuf. Dans les grandes 
surfaces de la rue Gambetta, rue 
Larbi Tebessi , CAM et autres 
lieux de commerce approvisionnés 
pour la circonstance, une affluence 
inaccoutumée règne pour des 
achats vestimentaires que ceux 
d'ailleurs des produits pour la 
préparation des gâteaux de fête 

qui reste une tradition  ancestrale 
pour toute la famille car lors des 
visites des échanges de plats 
de ces sucreries préparés avec 
soins se font.  Dans ce contexte, 
les boulangers de la ville ont 
également leur part d'affluence, si 
bien que les plateaux de différents 
gâteaux défilent dans les rues 

pour la cuisson. Beaucoup de 
commerçants ont profité de ce 
moment de la fête religieuse de 
l'Aid EL fItr, après la rupture du 
jeûne pour gonfler leur prix. C’est 
inconcevable, alors que le sens 
profond de cette fête religieuse 
c'est de venir en aide aux citoyens 
démunis.

Les bureaux de poste ont été pris 
d'assaut, hier, par une foule 
impressionnante dès l'ouverture 

des guichets. Le spectacle est identique 
de partout à travers les bureaux de poste, 
notamment la grande poste, celle de la 
colonne, Sidi Amar, El Hadjar, une foule 
compacte, des files interminables, et comme 
prévu en l’absence d’une bonne organisation, 
c'est carrément la débandade. A quelques 
jours de l'Aïd El Fitr, les bureaux de poste 
ont observé une forte affluence des abonnés 
venus  retirer leurs virements et économies, 
à l'effet de parer aux dépenses et autres 
nécessités de cette fête. Hier, il y avait, en 
effet, foule au niveau des guichets de postes, 
où l’on remarquait une forte affluence, 
comme celle  des grands jours caractérisés 
par de longues chaînes et des altercations, et 
où retirer son argent est synonyme souvent 
de parcours du combattant pour les titulaires 
de CCP. Une foule constituée de salariés et 
de retraités était présente dès les premières 
heures de la journée, devant les distributeurs 
automatiques et les guiches, notamment au 

niveau de la recette principale, au centre-
ville. «Nous avons besoin d'argent pour les 
dépenses de l'Aïd ; c'est pour cela que nous 
sommes ici depuis les aurores», ont déclaré 
des citoyens.
Les postiers travaillent sans relâche pour 
satisfaire la demande des clients, mais ce 
n'est pas du tout évident de contenter tout le 
monde, surtout lorsque la médiocrité de la 
connexion et du réseau informatique se mêle 
de la partie. Heureusement qu'il existe cette 
autre alternative qu’est le retrait automatique 
d'argent à travers les  distributeurs 
automatiques de billets de banque (DAB), 
bien sûr lorsque la connexion ne fait pas des 
siennes, à ce niveau également.

Situé en plein cœur de la ville d’Annaba, 
le marché connu familièrement 
sous le nom « marché El Hout » se 

trouve dans un état des plus lamentables. 
Les commerçants ainsi que les citoyens  
n’ont pas manqué de dénoncer, depuis des 
années, l'état insalubre de ce marché de 
fruits et légumes. L'hygiène, qui devait être 
de rigueur dans cet espace commercial de 
grande consommation, est pratiquement 
inexistante.  Un état des lieux trop négligé 
et qui peut être source de danger pour la 
santé publique, surtout en cette période de 
lutte contre la pandémie du coronavirus 
(covid-19), aussi bien pour les commerçants 
eux-mêmes que pour les consommateurs. 
Outre son visage hideux, il n'est accessible 
qu'à une minorité de consommateurs qui 
préfèrent faire leurs emplettes dans d’autres 
lieux plus sécurisants et propres.   En effet, 
selon des commerçants exerçant sur ces 
lieux, l’insalubrité et le manque d’hygiène 

constituent leurs principales préoccupations. 
Ce constat navrant décrié à maintes 
reprises par les citoyens et qui ne cesse de 
s’accentuer, a déjà fait fuir de nombreux 
clients fidèles et tend à nuire à l’activité 
de ce marché. Les commerçants réclament 
une réhabilitation radicale de leur marché. 
Les autorités locales devraient réagir car ce 
problème menace la santé des commerçants 
et des clients.

Un dispositif sécuritaire spécial a 
été mis en place à l'occasion de 
la fête de l’Aïd El Fitr  à travers 

le territoire de la wilaya d’Annaba  
pour garantir la sécurité et la quiétude 
publique du citoyen, a indiqué, hier,  
notre source. Le commandement 

du groupement territorial de la 
gendarmerie nationale,  d’Annaba  
mettra en place, durant les jours de 
l’Aïd, des formations sécuritaires 
adéquates à travers le territoire de 
wilaya  pour  s’enquérir de l’application 
des mesures de sécurité ainsi que du 
contrôle des personnes. Ainsi, tous 

les moyens humains et matériels 
seront mobilisés, afin de permettre aux 
citoyens de passer cette fête  dans des 
circonstances convenables, notamment 
sur les axes routiers et au niveau des 
agglomérations  qui connaissent 
un trafic routier important. A cette 
occasion, le groupement territorial de 

la gendarmerie nationale de la wilaya 
d'Annaba  appelle les usagers de la 
route "à faire preuve de vigilance 
et à respecter le code de la route ", 
rappelant le numéro vert 10-55 mis à 
la disposition des citoyens  24h/24h, 
outre le site électronique www.tariki.
dz.
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eL BOuni / sidi saLeM

Le sort de la localité Boukhmira ! Abandonnée…
Elle baigne dans des eaux stagnantes et polluées 

annaBa  / assOCiatiOn

Le problème de la pollution des plages resurgit,
Les volontaires de Green Bike à pied d’œuvre

annaBa  / CadRe de vie

La présence des vaches errantes exaspère 
sérieusement les habitants de Sidi Amar 

La cité Boukhmira 
de la localité Sidi 
Salem  relevant de la 

commune ‘’El Bouni’’,  est 
livrée à l’abandon. Au regard 
de l’état dégradant des lieux, 
cette commune un peu plus 
d’attention de part des autorités 
locales. Une intervention des 
services concernés s’impose, 
à l’effet  de rétablir la 
canalisation des eaux usées, en 
raison de la défectuosité des 
conduites d’où s’échappent 
des odeurs nauséabondes. La 
stagnation de ces eaux expose 
les riverains à des risques 
d’infection et de maladies 
transmissibles. « Cela fait plus 

d’un mois que nous subissons 
les odeurs nauséabondes et la 
prolifération des moustiques 
» a déclaré un des habitants. 
Selon les habitants, cette 
situation qui perdure depuis 

des mois est devenue 
insupportable, sachant que des 
enfants jouent à proximité des 
marées d’égouts, alimentées 
par les eaux provenant du 
canal.  Cette situation constitue 

un grave problème de santé 
publique. Les habitants n’ont 
pas cessé de faire état de cette 
problématique, et ont décrié les 
odeurs nauséabondes émanant 
de ces eaux polluées qui les 
incommodent jusqu’à dans 
l’enceinte de leurs domiciles. 
Ils craignent des risques 
de maladies à transmission 
hydrique, et des conséquences 
néfastes que peut produire la 
présence de ces eaux usées sur 
la santé publique. 

 En effet, toutes les 
réclamations et doléances 
adressées aux services 

concernés sont restées sans 
suite, et les responsables ne 
font rien pour remédier à une 

situation aussi déplorable, 
qui aurait dû être prise en 
charge depuis des mois.  Il est 
urgent de procéder au contrôle 
de toutes les canalisations 
défectueuses pour éviter une 
fusion entre eau potable, eau 
de pluie et eau usée,  pouvant  
favoriser la proliférations de 
bactéries et affecter la santé 
des citoyens, avec  risque 
d’épidémie pouvant être 
fatales pour la population 
locale .
Devant ce constat amer, qui ne 
cesse de persister, les résidents 
de cette localité sollicitent 
l’intervention des pouvoirs 
publics pour une prise en 
charge de leur doléance.

Bouteilles, canettes 
vides, ordures, 
déchets, et même 

couches pour bébé font partie 
du décor de nombreuses 
plages à Annaba. A vrai dire, 
la question de la situation 
environnementale des plages  
mérite qu’on ouvre la voie 
pour débat sérieux et réfléchir 
si nécessaire, sur les moyens 
et mesures humaines et 
matérielles à envisager pour 
éviter une telle situation. 
Parmi les plages, nous faisons 
référence à la grande plage 
d’Oued Bakrat,  qui est ciblée 
par la plupart des baigneurs, 
mais aussi de la société civile, 
vu sa grande fréquentation 
par les estivants. En effet, 

alors que la saison estivale est 
à grand pas, les plages sont 
dans un état environnemental   
très grave, voire présence de 
certaines formes de pollution. 
Le pire, c’est qu’au mois 
de ramadhan les bônois ont 
appris certaines habitudes de 
rompre le jeûne au bord de 
la mer, plusieurs associations 
et groupes ont lancés des 
programmes à des tarifs 
intéressants de 400 DA, où les 
gens ramènent leur repas pour 
rompre le jeûne entre amis ou 
familial, laissant derrière eux 
un tas d’ordures. 
Cette nouvelle manière de 
rompre le jeûne au bord de 
la mer est nouvelle. En effet, 
les habitudes ont tellement 
changé, notamment chez la 

jeune génération. 
L’association Green bike 
a lancé une opération de 
nettoyage suite au saccage  de 
l’environnement du littoral.
Redonner vie aux plages est 
une responsabilité collective 

partagée entre les pouvoirs 
publics, le tissu associatif et 
les citoyens. Chaque partie est 
appelée à assumer sa mission 
de la meilleure façon afin 
que soient entretenues ces  
plages en vue leur rendre leur 

splendeur d’antan. A cet effet, 
il est nécessaire d’utiliser les 
grands moyens matériels et 
de mobiliser les ressources 
naturelles en vue d’appuyer 
les efforts de l’Etat.
 La sensibilisation et 
l’éducation demeurent aussi 
un support fondamental dans 
le changement des mentalités 
afin que les citoyens préservent 
le milieu naturel dans un état 
propre et avenant. Enfin, 
l’installation de poubelles et 
de bennes près de la plage 
permet aux habitants de jeter 
leurs déchets dans des espaces 
appropriés sans polluer le 
sable des  plages. Du chemin 
reste à faire pour atteindre ces 
objectifs ambitieux.

Après la prolifération 
des chiens errants dans 
différents quartiers, les 

habitants de Sidi Amar se sont 
plaints à présent de la présence 
des vaches errantes qui viennent 
s’alimenter, de jour comme de 
nuit,  jusqu’au seuil des portes 
d’entrée des blocs d’immeubles. 
Ces bêtes abandonnées par leurs 

propriétaires,  déambulant, 

seules, sont présentes un peu 

partout, même devant des 

institutions publiques et sur 
les routes à grande circulation, 
causant parfois des préjudices 
aux usagers de la route. Ce 
sont de véritables étables à 
ciel ouvert. Les habitants 
ont beau protester contre la 
présence récurrente de ces 
bovins sur la voie publique, 
mais cette situation ne semble 
pas trop déranger les services 

de l’APC.  Les plaignants 
exigent des élus de la commune 
de se déplacer sur les lieux et 
d’assumer leur responsabilité, 
ajoutant qu’un simple citoyen 
ne peut se substituer au travail 
des agents la municipalité. 
C’est devenu insupportable 
et même trop risqué pour la 
santé des résidents…Une 
situation aggravée par les 

amoncèlements des ordures 
ménagères, éparpillées dans 
divers coins de la localité, due 
à l’absence de campagnes  de 
nettoiement et d’hygiène. Les 
habitants se voient  contraints 
de vivre dans un environnement 
pollué, où sont entassées de 
manière anarchique des ordures 
ménagères au niveau de leur 
cité.

Sarah Yahia
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adRaR: 

les SMA organisent un forum des jeunes sur 
la mémoire nationale

st ade de 50.000 PLaCes de tiZi OuZOu : 

les travaux restants seront confiés de gré à gré au 
groupe public, Cosider

en 48H : 

30 embarcations au départ d’Algérie 
interceptées en Espagne

Un forum des jeunes sur 
la mémoire nationale 
a été organisé samedi 

à Adrar, dans le cadre de la 
commémoration de la journée 
nationale de la mémoire et des 
évènements du 8 mai 1945, selon 
aps.
Initiée par les Scouts musulmans 
algériens (SMA) et la direction 
des Moudjahidine et Ayant-droits 
de la wilaya d’Adrar, la rencontre 
vise à faire connaitre aux jeunes 
générations les énormes sacrifices 
consentis pour la libération du 

pays du joug de la colonisation 
française.
Elle a pour objectif aussi d’ancrer 
et de promouvoir les valeurs 
de citoyenneté chez la jeune 
génération pour rester fidèles 
au serment fait aux martyrs et 
s’en inspirer dans le processus 
d’édification, ont indiqué les 
organisateurs.
Les participants au forum, 
encadré par des chercheurs, 
ont abordé une série de thèmes 
liés à la mémoire nationale 
et à sa préservation, dont “la 

citoyenneté et la sauvegarde des 
acquis nationaux”, “le rôle des 
SMA dans le renforcement des 
valeurs de citoyenneté chez les 
jeunes”, “les jeunes et la société, 
socle principal de la préservation 
de la mémoire nationale”, et 
“les méthodes d’ancrage de 
la mémoire nationale chez les 
enfants et les jeunes”.
La commémoration de la journée 
nationale de la mémoire a été 
marqué, par ailleurs, par une 
cérémonie de levée des couleurs 
nationales et de recueillement à 

la mémoire des Chouhada, et une 
représentation animée par des 
élèves sur la mémoire nationale 
dans l‘imaginaire de l’enfant.
Dans la daira de Reggane, 
l’évènement a donné lieu à une 
cérémonie de levée des couleurs 
nationales, à la présentation 
d’une projection documentaire 
sur la lutte du peuple algérien à 
travers l’histoire, et à la lecture 
du message d’orientation du 
conseiller du président de la 
République chargé des Archives 
nationales.

Les travaux restants à 
réaliser du stade de 50.000 
places de Tizi Ouzou 

seront confiés par la procédure 
du gré à gré, a appris Algérie 1 

de sources concordantes.

Il n’est question que de quelques 
jours pour l’entame de cette 
procédure après l’aval donné 
par les plus hautes autorités du 
pays afin de gagner du temps 
comparativement au recours à 
l’appel d’offres.

Le groupe public, Cosider aurait 
été retenu pour l’achèvement 
de cette infrastructure sportive 
tant attendue et qui accuse un 
retard en phase de battre tous les 
records.
La société turque sous-traitante 
ayant travaillé sous la houlette du 
groupe ETRHB Haddad, MAPA, 
serait rappelée pour continuer les 
travaux restants estimés entre 15 
et 20% pour un délai de 12 mois.
Le cahier des charges relatifs aux 
travaux qui restent à réaliser sur 
ce projet est fin prêt. Ces travaux 
consistent essentiellement 
en la réalisation d’un terrain 
d’honneur en gazon “air-fibr”, le 
gazon du terrain d’athlétisme, la 
piste d’athlétisme, le terrain de 
réplique, le parking de la zone 
04, le revêtement des voiries, le 

contrôle d’accès, le système de 
vidéo-surveillance, la prestation 
signalétique, l’installation des 
sièges, système de ventilation et 
de climatisation.
A rappeler que le chantier du 
stade de 50.000 places lancés 
en 2010, devant voir le jour en 
34 mois,  avait connu plusieurs 
arrêts pour diverses raisons dont 
le dernier en date de mai 2019, 
avant la résiliation du contrat 
avec l’entreprise réalisatrice, le 
groupe privé ETRHB Haddad 
suite à l’expiration des délais 
contractuels.
Le projet a déjà consommé plus 
de 32 milliards de dinars et le 
coût des travaux restants est 
estimé à 12 milliards de dinars, 
selon les chiffres communiqués 
par le maître de l’ouvrage.

Le chiffre fait froid 
dans le dos, des 
dizaines de jeunes 

Algériens ont fui le pays 
en deux jours seulement. 
Des experts espagnols en 
politique migratoire parlent 
d’un phénomène qui est loin 
d’être contrôlé en Algérie, et 
d’une « pression migratoire 
alarmante » que l’Espagne est 
en train de subir ces derniers 
mois, selon algerie360.
Plus de 30 embarcations qui 
transportaient des migrants 
Algériens ont été interceptées 
en seulement 48 heures, sur 
les côtes d’Almeria, dans le 
sud de l’Espagne, ont indiqué 
les agentsdéployés sur lieux, 

comme cela a été rapporté 
hier par le journal espagnol 
Ok Diaro.
La situation est alarmante

La même source, qui cite 
Ruben Pulido expert en 

politique migratoire, précise 
que plus de 150 embarcations 
ont été interceptées cette 
année en Espagne, et que cela 
« représente une augmentation 
assez remarquable comparé 

aux  données de ces dernières 
années ».
L’expert en politique 
migratoire a déclaré 
également qu’il s’agit 
d’une « pression migratoire 
alarmante », et que « selon 
des sources algériennes, 
la situation à l’origine est 
assez incontrôlée vu que 
des trafiquants tunisiens 
aient aussi participé  à ces 
expéditions au départ du sol 
algérien ».
Le spécialiste a également 
indiqué que le nombre des 
embarcations interceptées 
ne reflétait pas le nombre 
réel de migrants qui arrivent 
en Espagne, et qu’il « y a 

beaucoup de bateaux qui 
sont considérés comme non 
interceptés, et on ne sait 
toujours pas où se trouvent 
ces immigrants illégaux qui 
étaient à bord ».
« Les prévisions pour les 
mois à venir sont désastreuses 
et pourraient nous mettre 
face à la pire vague 
d’immigration clandestine 
de ces dix dernières années 
» selon Ruben Pulido, 
qui a également souligné 
le manque de moyens et 
d’effectif dont souffrent les 
instances spécialisées en 
Espagne qui se retrouvent 
dans l’incapacité à faire face 
à ce phénomène.
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dgsn:

installation du 
nouveau chef 
de Sûreté de 
la wilaya de 

Ouargla

Le nouveau 
chef de Sûreté 
de la wilaya 

de Ouargla, le 
Commissaire 
divisionnaire de police 
Rafaa Debbah Rachid 
a été installé, dimanche 
dans ses nouvelles 
fonctions, selon un 
communiqué de la 
Direction générale 
de la sûreté nationale 
(DGSN), selon aps.
La cérémonie 
d’installation présidée 
par l’Inspecteur 
régional de la police du 
sud-est de Ouargla, en 
tant que représentant 
du directeur général de 
la sûreté nationale, et 
par le wali de Ouargla, 
s’est déroulée en 
présence en présence 
des autorités locales 
civiles, judiciaires 
et militaires et des 
représentants de la 
société civile, conclut 
le document.



Irak 
Une tentative d’assassinat vise un journaliste, au lendemain 

de la mort d’un militant

Afghanistan 
Les talibans décrètent un cessez-le-feu de trois jours 

pour la fête de l’Aïd-el-Fitr

Quatre ans après son échec à la présidentielle de 2017, Marine 
Le Pen reconstitue lentement son capital politique

Ehab Al-Ouazni, qui dénonçait 
les groupes armés ou la 
mainmise de l’Iran, a été 

assassiné dimanche. Le journaliste 
Ahmed Hassan est, lui, en soins 
intensifs. Des manifestations ont 
éclaté en Irak, selon le monde fr.
Les attaques contre des 
personnalités font resurgir le 
spectre des éliminations politiques 
en Irak. Un journaliste irakien était 
tôt, lundi 10 mai, en soins intensifs 
après une tentative d’assassinat 
dans le sud du pays, vingt-quatre 
heures après qu’Ehab Al-Ouazni, 
l’une des voix de la contestation, a 
été abattu.
Tôt dimanche, pendant l’une des 
« Nuits du destin » du ramadan 
– sacrées dans l’islam –, alors 
qu’Ehab Al-Ouazni rentrait chez 
lui dans les ruelles de Kerbala, où 
les factions armées pro-Iran sont 
légion, des tireurs à moto ont surgi, 
pour l’abattre. Ce coordinateur des 
manifestations à Kerbala, qui avait 
été de toutes les luttes sociales 

depuis des années dans cette ville, 
avait réchappé de justesse au même 
scénario en décembre 2019. Des 
tireurs à moto, pistolets équipés 
de silencieux en main avaient tué 
sous ses yeux un camarade de lutte, 
Fahem Al-Taï.
Depuis l’assassinat d’Ehab Al-
Ouazni, la situation n’a cessé de 
dégénérer. Des manifestations 

ont éclaté à Kerbala, mais aussi à 
Diwaniya et Nassiriya, deux autres 
villes du Sud. Alors que dans la 
soirée, des manifestants ont brûlé 
des pneus et des préfabriqués 
devant le consulat d’Iran à Kerbala 
après avoir scandé au cours du 
cortège funéraire de M. Ouazni « 
Iran dégage ! » ou « Le peuple veut 
la chute du régime ! », une nouvelle 

attaque a eu lieu.

Vers 1 heure du matin, « alors qu’il 
sortait de sa voiture pour rentrer 
chez lui » près de Diwaniya, le 
journaliste Ahmed Hassan de la 
chaîne irakienne Al-Fourat, était 
victime de tirs, rapporte à l’Agence 
France-Presse (AFP) un témoin 
présent au moment des faits. Il est 
depuis en soins intensifs après avoir 
reçu « deux balles dans la tête et une 
à l’épaule », a expliqué un médecin 
à l’AFP.
Des législatives attendues en 
octobre
L’assassinat de M. Ouazni et la 
tentative d’assassinat contre M. 
Hassan ont aussitôt fait resurgir le 
spectre des éliminations politiques, 
dans un pays qui en était coutumier 
durant la guerre civile (2006-2009), 
mais où ils avaient depuis cessé.
Ces violences surviennent alors 
que le pays est censé organiser des 
législatives en octobre – un scrutin 
anticipé promis dans la foulée d’une 

révolte inédite en octobre 2019. 
Ce mouvement, la « révolution 
d’octobre » – qui s’est conclue par 
près de 600 morts –, ne s’est arrêté 
que sous les coups d’une campagne 
d’intimidation, d’enlèvements et 
d’assassinats.
Au moment où la colère gagne les 
rangs des contestataires à travers le 
sud chiite, rural et tribal de l’Irak, 
cinq partis, dont Al-Beit al-Watani 
(« le bloc national », en arabe), 
l’un des rares partis nés de la « 
révolution d’octobre » qui tenait 
encore à participer aux élections 
législatives prévues en octobre, ont 
annoncé jeter l’éponge.
« Comment un gouvernement qui 
laisse passer sous ses yeux des 
pistolets avec silencieux et des 
bombes peut-il garantir un climat 
électoral sûr ? », interroge Al-Beit 
al-Watani dans un communiqué, 
appelant à « boycotter l’ensemble 
du système politique ». Le Parti 
communiste a également annoncé 
envisager de boycotter les élections.

Cette trêve survient deux 
jours après un attentat contre 
une école qui a fait plus de 

50 morts, et que le gouvernement a 
imputé aux talibans, selon le monde 
fr.
Les négociations en Afghanistan 
sont plus que jamais plébiscitées 
depuis un attentat contre une école 
qui a fait plus de 50 morts. Les 
talibans ont annoncé, lundi 10 mai, 
un cessez-le-feu de trois jours pour 
l’Aïd el-Fitr, la fête musulmane qui 
marquera cette semaine la fin du 
mois sacré du ramadan.
 « Il est ordonné aux moudjahidin 
des émirats islamiques [les talibans]
de cesser toutes les attaques contre 
l’ennemi dans tout le pays du 
premier au troisième jour de l’Aïd 
», fête dont la date est fixée par 

la position de la Lune, selon un 
communiqué des insurgés.
« Mais si l’ennemi conduit un assaut 
ou une attaque contre vous ces 
jours-là, tenez-vous prêts à protéger 
et à défendre vigoureusement vous-
même et votre territoire », poursuit 
le communiqué.
Généralement, le gouvernement 
répond en décrétant lui aussi un 
cessez-le-feu. Fraidon Khawzon, 
porte-parole du négociateur en 
chef Abdullah Abdullah, a dit lundi 
: « Nous saluons cette annonce 
(…) la République islamique est 
aussi prête et va faire une annonce 
bientôt. »
L’implication des talibans dans 
l’attentat de Kaboul niée
L’annonce de cette trêve survient 
après plusieurs attaques. Au moins 

onze personnes ont été tuées en 
Afghanistan dans l’explosion d’une 
bombe qui a frappé un autobus, 
quelques heures avant l’annonce 
des talibans, a déclaré lundi le 
ministère de l’intérieur. Cet attentat, 
qui a fait 28 blessés, a été perpétré 
dans la nuit de dimanche à lundi 
dans la province de Zaboul, dans 
le sud-est du pays, a précisé à la 
presse Tareq Arian, le porte-parole 
du ministère.
Samedi, une série d’explosions 
se sont produites devant un 
établissement scolaire d’un quartier 
surtout peuplé de chiites hazaras, 
souvent visés par les militants 
sunnites extrémistes, dans l’ouest 
de Kaboul, au moment où nombre 
des habitants faisaient leurs courses 
: plus de 50 personnes, en majorité 

des lycéennes, ont été tuées et une 
centaine blessées.
Les talibans ont nié toute implication 
dans cet attentat, commis sur fond 

de retrait des 2 500 derniers soldats 
américains encore présents dans ce 
pays déchiré par vingt ans de conflit 
et toujours en proie à la violence.

Selon une étude Kantar Public pour « Le Monde » et 
Franceinfo, 42 % des sondés estiment que le RN ne 
représente plus un risque pour la démocratie. Mais 

le parti et sa candidate sont toujours jugés peu capables de 
gouverner, selon le monde fr.
Le Rassemblement national (RN) se remet lentement de 
l’échec de l’élection présidentielle de 2017 et a repris sa 
conquête de l’opinion, tant au niveau du soutien des idées 
qu’il défend que de l’image de sa présidente, mais à un rythme 
mesuré. Il apparaît moins aujourd’hui comme un danger pour 
la démocratie et fait résolument partie du paysage politique 
– il reste néanmoins à Marine Le Pen du chemin à parcourir 
pour restaurer son image et revenir à son niveau record 
d’avant la dernière présidentielle.
Tels sont les principaux enseignements du baromètre annuel 
Kantar Public pour Le Monde et Franceinfo, une enquête 
réalisée en face-à-face, du 29 avril au 4 mai, sur un échantillon 

représentatif de 1 015 personnes selon la méthode des quotas. 
Les conclusions de ce baromètre sont particulièrement 
intéressantes parce qu’il balaie, année par année, une période 
de plus de trente ans.
Le niveau d’adhésion aux thèmes lepénistes, sur une très 
longue période, est en effet assez stable : 26 % des Français 
étaient globalement d’accord avec les idées du parti en 1984, 
29 % aujourd’hui. Le pire moment pour le Front national (FN) 
a été mesuré en mai 1999, après la scission des partisans de 
Bruno Mégret, qui a sérieusement ébranlé le parti. L’élection 
à la tête du FN de Marine Le Pen en 2011 a relancé une 
dynamique, et l’adhésion aux thèses lepénistes s’est stabilisée 
à 33 % ou 34 % jusqu’en 2017, avant de s’effondrer à 24 % 
après l’échec de Marine Le Pen. Depuis, année après année, 
le RN grignote du terrain, pour atteindre aujourd’hui 29 % 
d’adhésion – trois points, cependant, au-dessous du niveau 
obtenu à la veille du scrutin de 2017.
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jéRusaLeM : 

des centaines de blessés dans les heurts sur 
l’esplanade des Mosquées

aPLs:

de nouvelles attaques contre les positions marocaines 
le long du mûr de sable

vaCCins:

 l’Union européenne n’a pas renouvelé son 
contrat avec AstraZeneca

COvid-19 : 
la troisième 

vague fait 
souffler un vent 
de panique sur 

la Thaïlande

Plus de 200 Palestiniens ont 
été blessés, lundi, lors de 
nouveaux affrontements 

avec des policiers israéliens sur 
l’esplanade des Mosquées à 
Jérusalem-Est, après un week-
end de violences dans la Ville 
sainte, selon les secouristes 
palestiniens.  
Des affrontements entre 
Palestiniens et policiers israéliens 
ont fait plus de 200 blessés, lundi 
10 mai, sur l’esplanade des 
Mosquées, après un week-end de 
violences à Jérusalem-Est.
Face à cette escalade, une réunion 
du Conseil de sécurité de l’ONU 
est prévue lundi dans la journée 
sur la situation à Jérusalem, à la 
demande de la Tunisie.
“La journée de Jérusalem”
La reprise des violences a 
coïncidé avec “la Journée de 
Jérusalem”, marquant selon 

le calendrier hébraïque la 
conquête de Jérusalem-Est par 
l’État hébreu. Tôt le matin, des 
centaines voire des milliers 
de Palestiniens ont lancé des 
projectiles en direction des 
forces de l’ordre israéliennes 
positionnées à l’intérieur de 
l’esplanade des Mosquées, 
troisième lieu saint de l’islam 
nommé Mont du Temple par les 

Juifs.
Le Croissant-Rouge palestinien 
a fait état de plus de 215 blessés 
palestiniens parmi lesquels 153 
hospitalisés, dont 4 dans un état 
critique. La police israélienne a 
fait état de neuf blessés dans ses 
rangs.
Elle a aussi indiqué dans 
un communiqué être à pied 
d’œuvre pour tenter de juguler 

les violences sur l’esplanade 
mais aussi “dans d’autres 
secteurs de la Vieille Ville 
de Jérusalem”. “La prière se 
poursuit comme d’habitude” 
au mur des Lamentations, qui 
jouxte l’esplanade, mais “nous 
ne laisserons pas des extrémistes 
menacer la sécurité du public”, 
a-t-elle ajouté.
Non loin de l’esplanade, et signe 
des vives tensions, une voiture 
transportant des Israéliens a été la 
cible de jets de pierres et a perdu 
le contrôle avant de foncer sur 
des Palestiniens, selon la police 
et des images d’un journaliste 
sur place. Une fois immobilisé, 
le véhicule a été attaqué par 
plusieurs personnes qui ont lancé 
des projectiles sur les passagers 
avant qu’un policier israélien ne 
les disperse en tirant en l’air.

BIR LAHLOU 
(Territoires 
libérés- Les unités 

de l’Armée populaire 
de libération sahraouie 
(APLS) ont mené, samedi 
et dimanche, de nouvelles 
attaques ciblant les 
retranchements des forces 
de l’occupant marocain, 
a indiqué dimanche le 

communiqué militaire N 
179 du ministère sahraoui 
de la Défense.
Selon le communiqué 
rapporté par l’Agence de 
presse sahraouie (SPS), 
“les unités de l’APLS ont 
bombardé, samedi, les 
positions des forces de 
l’occupation marocaine 
dans les régions de 

Tandekma Bida et Aïdiat 
situées respectivement dans 
les secteurs de Bakari et 
Kalta.
L’APLS a mené dimanche 
des bombardements sur 
les retranchements des 
forces de l’occupation à 
Oum Dakn et Douikat sises 
respectivement dans les 
secteurs de Bakari et Kalta.

Les unités de l’APLS ont 
bombardé, rappelle la 
même source, les positions 
des forces de l’occupation 
marocaine dans les régions 
d’Akrara dans le secteur 
de Farsia mais également 
à Tnouched et Ross Oudi 
Damrane et Akrara Farsik 
dans le secteur de Mahbès.

Après avoir annoncé 
la signature d’un 
contrat de 1,8 

milliards de doses de vaccin 
pour 2022-23 avec Pfizer-
BioNTech pour un vaccin 
de deuxième génération, la 
Commission européenne 
estime maintenant inutile de 
renouveler le contrat conclu 
avec AstraZeneca. C’est le 
commissaire européen au 
Marché intérieur Thierry 
Breton qui l’a annoncé ce 
dimanche. 
Le vaccin AstraZeneca est 
« très intéressant et très bon 

» estime Thierry Breton et 
pour l’instant l’UE semble 
encore hésiter si l’on en croit 
le commissaire européen 
au Marché intérieur. La 
Commission n’a en tout 
cas pas renouvelé le 
contrat avec le laboratoire 
anglo-suédois après le 
mois de juin, même si le 
commissaire laisse planer 
l’hypothèse d’un nouvel 
accord pour les vaccins de 
deuxième génération.
Au total, la précommande 
européenne pour le vaccin 
AstraZeneca se monte 

à 300 millions de doses 
plus 100 millions de doses 
potentielles. Si le contrat 
avec l’Union européenne 

n’est pas renouvelé, les 
Européens attendront tout 
de même la livraison des 
doses en retard.

La Thaïlande 
fait face à une 
troisième vague 

du coronavirus. Et 
même si les chiffres des 
contaminations restent 
modestes par rapport aux 
indicateurs européens, 
les Thaïlandais se 
rendent compte qu’en 
cas d’épidémie de grande 
ampleur, le pays n’a pas 
les moyens de lutter.
Plus de 2 000 cas par 
jour. La Thaïlande n’avait 
jamais connu une telle 
accélération du virus, 
elle qui avait choisi dès le 
début de la crise sanitaire 
la méthode de l’isolement 
: frontières fermées, 
quarantaines strictes pour 
tout nouvel arrivant.
Et fort de son succès, le 
gouvernement actuel n’a 
pas vraiment tablé sur la 
vaccination. Le pays n’a 
pas encore de programme 
défini, seules quelques 
dizaines de milliers de 
personnes triées sur 
le volet ont reçu des 
injections.
Écoles et lieux publics 
fermés
Résultat : un vent 
d’angoisse et de 
mécontentement souffle 
sur le pays. Les voyages 
interprovinciaux sont 
découragés (test PCR 
obligatoire, voire 
quatorzaine payante), les 
lieux publics fermés, y 
compris les écoles, qui sont 
à chaque fois les premiers 
établissement à fermer en 
cas de risque d’épidémie, 
les solidarités familiales 
permettant que la garde 
d’enfants ne soient pas 
considérée comme un 
problème majeur.
Les bars restaurant et les 
lieux de divertissements 
nocturnes, perçus comme 
responsables de cette 
troisième vague, resteront 
fermés pour une semaine 
au moins.
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Décidément, entre Galatasaray et 
Feghouli l’on se dirige vers un 
divorce à la fin de saison. Ecarté 

de l’équipe- type depuis un mois, l’ancien 
joueur du FC Valence chauffe le banc de 
touche, pis encore à chaque match, le 
bouillonnant Fatih Terim ne le fait pas 
rentrer en cours de rencontre, un sérieux 
désaveu pour Sofiane Feghouli qui doit, 
on l’imagine,  vivre vraiment mal cette 
situation de ne pas jouer.
Pour un simple geste de mauvaise 
humeur (il a balancé une bouteille sur le 
mur), Sofiane Feghouli subit depuis les 
représailles de son entraîneur qui ne lui a 
toujours pas pardonné sa réaction négative, 
alors que des joueurs avaient fait pire ont 
bénéficié de clémence, l’on se demande 
ce qu’en réalité Fatih Terim veut surtout 
faire plaisir à son employeur qui n’a jamais 
admis que Sofiane Feghouli lui tienne tête 
lorsqu’il était question en début de saison de 
faire baisser les salaires de tous les joueurs, 
il était  avec Younès  Belhanda parmi les 
rares éléments de l’équipe à avoir refusé 
cette proposition, l’international marocain 
a d’ailleurs vu  son contrat le mois dernier 
être résilié pour avoir critiqué sa direction 
coupable de ne rien faire pour améliorer 
l’état de la pelouse où évolue Galatasaray, 
pour Sofiane Feghouli, il fallait trouver 
quelque chose pour lui faire subir le même 
sort qu’Younès Belhanda ; or, l’international 
algérien qui ne fait que rarement des 
déclarations dans la presse, il n’est pas à 
écarter que Fatih Terim ait subtilement 
préparé avec ses dirigeants le coup, car 
en le sortant à la mi-temps, Feghouli ne 

pouvait tolérer une telle humiliation et sa 
réaction paraît assez humaine sauf que son 
entraîneur ne lui a jamais pardonné depuis 
en le mettant au frigo alors que son équipe 
est dans le peloton de tête, il y a vraiment 
des doutes sur les intentions de Fatif Terim.

Le report des matches de juin….
Soucieux, selon la presse turque, de jouer 
non pas uniquement pour garder son statut 
de titulaire à Galatasaray mais surtout 
pour garder le rythme compétitif avant le 
démarrage des éliminatoires de la Coupe 
du monde 2022, finalement le report décidé 
par la CAF pour le mois de septembre du 
début de cette campagne a été sans doute 
bien accueilli par Sofiane Feghouli qui, 
entre-temps, ce serait casé dans un autre 
club (on parle de contacts sérieux avec l’un 
des clubs qataris). Etant un des cadres de 
l’équipe nationale, Feghouli quand il est 
dans une belle forme apporte beaucoup à 
la sélection nationale. L’on se rappelle en 
Egypte lors de la CAN 2019 il a été un 
élément déterminant dans le sacre des Verts. 
Djamel Belmadi qui s’est toujours appuyé 
sur son expérience ne serait pas content 
de sa situation actuelle à Galatasaray ne 
verrait pas d’un si mauvais œil son transfert 
vers une autre équipe cet été, une équipe où 
il aura la possibilité de jouer tout le temps 
surtout pour la saison 2021/2022 avec les 
challenges importants qui attendent l’EN, 
la campagne des éliminatoires de la Coupe 
du monde et la participation à la CAN du 
Cameroun avec l’objectif pour l’EN de 
garder le trophée africain.

Contre toute attente, la 
Fédération algérienne 
de football, en 

étroite collaboration avec le 
sélectionneur national Djamel 
Belmadi, a conclu un accord 
avec la Tunisie pour organiser un 
derby maghrébin le 11 du mois 
prochain à Tunis.
Les regards se sont tournés vers 
l’Afrique pour cette fenêtre de 
juin, étant donné que l’Europe 
sera concentrée sur la préparation 
de sa coupe continentale, ceci dit. 
Encore  une fois, Belmadi a été 
très exigeant quant à l’identité de 
ses adversaires. Il faut dire qu’un 
enjeu de taille s’est invité dans 
la balance récemment, celui du 
classement FIFA et la nécessité 
de se maintenir dans le top 5 
continental. Les Verts occupent 
actuellement la 4e place, et la 
Tunisie garde sa 2e position 
avec un écart de 26 points. 
Chacune des deux formations 
essayera d’améliorer ses stats, 
ce qui explique l’accord donné 
par Belmadi et son homologue 
tunisien pour l’organisation de 
cette joute amicale.

La gagne
Avec autant de données, on 
peut donc être sûr que le match 

sera âprement disputé. Chacune 
des deux équipes fera tout pour 
gagner le 11 juin, afin de se 
donner un maximum de points 
et avancer au classement. La 
Tunisie vise la place de leader 
africain, alors que l’EN essayera 
de se mettre à l’abri et fuir la 
2e moitié du top 10. Il faut dire 
que le classement FIFA, qui a 
été longtemps critiqué, a été 
revu en 2018. Il obéit désormais 
à des critères logiques. A titre 
d’exemple, gagner contre une 
équipe bien classée fait gagner 

sensiblement plus d’unités au 
classement général. C’est ça 
justement qui a motivé le choix 
de la FAF et de Belmadi par 
rapport à ce match, ainsi que 
celui du Mali, 9e du classement 
de la zone CAF.

Le onze-type
Gagner sera le mot d’ordre du 
côté algérien comme du côté 
adverse. Cela est suffisant pour 
les deux sélectionneurs d’aligner 
tous leurs atouts. Il faut donc 
s’attendre à un match entre 
deux équipes avec tous leurs 

titulaires. C’est le cas déjà de 
l’EN qui aura le temps qu’il faut 
pour récupérer Mahrez après 
son retour (gagnant, on l’espère) 
de sa finale de CL. Même son 
de cloche du côté de l’équipe 
coachée par  Mondher Kebaier. 
Ce dernier a, pour l’instant, choisi 
de jouer la RDC le 5 juin. Un 
choix qui entre justement dans 
ce même enjeu du classement 
contre le 12e du continent, en 
attendant de connaître l’identité 
du 3e adversaire, puisque la FTF 
a laissé entendre qu’un 3e match 

pourrait être programmé à la fin 
du stage. Le caractère spécial de 
ce derby et l’enjeu de taille, qui 
s’est invité dans ce match amical, 
vont mettre le feu aux poudres. 
Certes, la partie se jouera à 
huis clos, sans l’ambiance 
habituelle du derby, mais dans 
les coulisses, rien n’empêchera 
Wadie Al Jarri et sa Fédération, 
en tant qu’organisateur du 
match, de mettre tous les atouts 
de son côté pour battre le 
champion d’Afrique et encaisser 
le ‘’pactole’’ de points qui va 
avec. Pour ce faire, l’arbitrage 
pourrait jouer un rôle. Cela 
nous montre comment la partie 
va prendre l’allure d’un match 
capital, au lieu d’un simple 
match de préparation. Une chose 
est sûre, Djamel Belmadi connaît 
déjà assez bien cette sélection 
tunisienne qui pouvait bien se 
retrouver sur le chemin des Verts 
lors de la CAN égyptienne. Elle 
était à deux doigts d’atteindre 
la finale grâce notamment à 
une chance légendaire, mais 
aussi à sa réputation d’équipe 
accrocheuse, développant un 
football proche du jeu italien, 
défensif avec beaucoup de 
réalisme. Ça promet !

algérie-tunisie : 
Les enjeux d’un match presque officiel

Feghouli, la galère continue
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Blessé au genou, Ibrahimovic est incertain pour l’Euro 2020

L’attaquant suédois a 
été contraint de sortir 
du terrain contre la 

Juventus et a grimacé en quittant 
la pelouse.
Zlatan Ibrahimovic a été blessé 
au genou lors de la seconde 
période de la victoire 3-0 de 
l’AC Milan face à la Juventus 
dimanche. Zlatan Ibrahimovic 
était engagé dans une lutte au 
milieu de terrain pour avoir le 
ballon lorsqu’il est tombé tout 
seul et semble s’être blessé sans 
le moindre choc avec un joueur 
adverse. L’attaquant suédois a 
persisté pour continuer à jouer 
pendant quelques minutes mais 
a finalement dû être remplacé par 
Ante Rebic.
Les buts de Brahim Diaz, Ante 
Rebic et Fikayo Tomori ont 
donné à l’AC Milan une victoire 
cruciale dans leur quête d’une 
place en Ligue des champions. 
L’AC Milan a ainsi propulsé la 
Juventus hors des quatre premiers 
du classement alors qu’il reste 
encore trois matches à jouer en 

Serie A. Mais cette victoire risque 
de coûter cher à l’AC Milan et 
encore plus à Zlatan Ibrahimovic 
puisque sa blessure tombe au pire 
moment de la saison.
«Ibra n’était pas en forme avant 
le match, maintenant il ressent 
une douleur au genou et nous 

espérons que ce n’est pas trop 
grave», a déclaré l’entraîneur 
du Milan AC, Stefano Pioli à 
Sky Sport Italia après le coup de 
sifflet final. Aucun détail sur la 
gravité de la blessure de Zlatan 
Ibrahimovic n’est actuellement 
connu, ce qui signifie qu’il y a un 

énorme point d’interrogation sur 
la durée de l’absence de l’avant-
centre suédois.

Une course contre la montre
Quand il a quitté le terrain, il l’a 
fait en grimaçant et en secouant la 
tête. Le défenseur de la Juventus, 
Giorgio Chiellini, a réconforté 

Ibrahimovic alors qu’il était à 
terre, suggérant que le Suédois 
était en détresse. Ibrahimovic a 
déjà eu de graves problèmes de 
genou dans sa carrière, rompant 
ses ligaments croisés alors qu’il 
jouait avec Manchester United 
dans un match de Ligue Europa 
avec Anderlecht.
Cela s’est avéré le catalyseur de 
la fin de sa carrière à Old Trafford 
avant de signer au LA Galaxy. 
L’objectif d’Ibrahimovic cette 
fois-ci était d’être présent avec 
la Suède à l’Euro 2020, bien 
que cela semble actuellement 
incertain en raison de la nature 
du problème.
L’AC Milan a trois matches 
de Serie A restants alors qu’ils 
cherchent à terminer dans le 
top quatre, ils affronteront le 
Torino, Cagliari et Atalanta pour 
clôturer leur campagne. Sur la 
scène internationale, Ibrahimovic 
visera un retour avant le 14 juin, 
lorsque la Suède lancera son 
championnat d’Europe avec un 
match contre l’Espagne.

L’ailier marocain a révélé à 
Goal à quel point il était 
proche de signer en faveur 

du PSG lorsqu’il était au sommet de sa 
carrière.
Adel Taarabt s’est confié sur son 
transfert raté au Paris Saint-Germain 
il y a de cela une décennie, tout en 
évoquant son départ de l’AC Milan 
et les raisons pour lesquelles il s’est 
finalement installé à Benfica.
Taarabt a joué pour sept clubs dans 
quatre pays différents au cours de ses 
15 ans de carrière, dont Tottenham.
Le Marocain, qui exerce désormais 
son métier au Portugal avec Benfica, a 
révélé qu’il était également proche de 
rejoindre le PSG après avoir aidé QPR 
à obtenir une promotion en Premier 
League en 2011. L’accord avec le club 
de la capitale française n’a échoué 
qu’à la dernière minute.

Al-Khelaifi le voulait mais pas 
Leonardo

En exclusivité à Goal, le Marocain 
est revenu en détails sur l’un des 
épisodes qui lui a donné le plus de 
regrets durant son parcours: «Oui, 
après ma saison où j’ai été promu avec 
le QPR, c’était presque fait avec Paris. 
Je discutais avec Nasser [Al-Khelaifi] 
et nous étions ensemble mais il m’a 
dit que nous devions attendre parce 
que Leonardo va arriver de l’Inter, 
mais cela ne s’est pas produit à cause 
des frais. J’étais déjà à Paris en train 
d’attendre.»
QPR a finalement prêté Taarabt à 
Fulham dans la première moitié de 
la campagne 2013-14, mais il est 
retourné à Loftus Road quelques mois 
plus tard avant de signer pour Milan 
dans le cadre d’un autre prêt.
Le milieu offensif marocain a 
impressionné lors de ses 16 apparitions 

pour les Rossoneri et ces derniers 
avaient la possibilité de le signer de 
manière permanente pour 7 millions 
d’euros seulement à la fin de cette 
saison. Cependant, Milan a laissé 
Taarabt revenir en QPR, ce qui, selon 
lui, était finalement dû à la décision du 
club lombard de modifier son effectif.
«C’est simple. C’est Clarence Seedorf 
qui m’a amené et après cette saison 
[Filippo] Inzaghi est venu et il avait 
d’autres plans», a-t-il déclaré au sujet 
de son départ de San Siro.
Benfica a embauché Taarabt de QPR 
pour 4 millions d’euros à l’été 2015, 
l’engageant pour une durée de cinq 
ans. Il a depuis aidé le club à remporter 
deux trophées, dont le titre de Primeira 
Liga 2018-19, faisant 84 apparitions 
dans toutes les compétitions.
Parmi ces rencontres, 39 sont 
intervenues cette saison. Le Lions de 
l’Atlas est devenu un élément clé de 
la formation lisboète, l’aidant à briller 
sur la scène nationale et continentale. 
Il a aussi appris la stabilité et il s’en 
réjouit. «Je pense que j’apprends des 
erreurs et que je fais tout bien, le club 
m’a beaucoup aidé et j’ai ressenti la 
pression de jouer et j’ai commencé 
à me concentrer sur mon football. 
J’aime beaucoup jouer avec le club», 
a-t-il déclaré à propos de ses affinités 
avec le Benfica.
Questionné sur sa relation avec le 
coach de Benfica Jorge Jesus, Taarabt 
a répondu: «Elle est vraiment bonne, il 
avait de l’expérience à Al Hilal, il savait 
tout sur les joueurs arabes. Quand il est 
arrivé, il m’a dit qu’il avait entraîné là-
bas et s’était adapté à la mentalité des 
joueurs arabes. Maintenant, je suis au 
Portugal et je dois m’adapter. C’est 
un très bon entraîneur, le courant est 
passé naturellement.»

Taarabt revient sur son transfert raté au PSG
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En Bref...Des simulations cosmologiques avec un temps 
de calcul considérablement réduit

Twitter donne la parole aux internautes 
avec Spaces

Nouveau rebondissement 
dans l’affaire des nouvelles 
règles de confidentialité de 
WhatsApp. La messagerie 
a annoncé ce vendredi 
qu’elle ne supprimerait pas 
immédiatement le compte 
des utilisateurs refusant les 
nouvelles règles.
L’application avait 

initialement annoncé que 
tout utilisateur n’ayant pas 
accepté les nouvelles règles 
de gestion des données 
personnelles verrait son 
compte supprimé à partir du 
8 mai, rappelle The Next Web 
relayé par Phonandroid. La 
mesure a provoqué une levée 
de boucliers de la part des 
utilisateurs.
Des utilisateurs en colère
Ces derniers ont accusé la 

messagerie d’élargir la collecte 
de données de Facebook, 
propriétaire de WhatsApp, 
à tous les utilisateurs de 
l’application. Même si les 
conversations restent chiffrées 
de bout en bout, certains 
utilisateurs ont même quitté 
WhatsApp au profit de Signal 
ou Telegram, en signe de 
protestation.
En réaction, WhatsApp a 

reporté sa mesure au 15 mai. 
L’entreprise a aussi annoncé 
que les comptes ne seraient pas 
supprimés mais simplement 
désactivés, avec l’impossibilité 
d’envoyer des messages. 
A nouveau, les utilisateurs 
ont massivement exprimé 
leur colère, outrés de se voir 
imposer de nouvelles règles 
concernant leurs données.
Une dégradation progressive 

des fonctionnalités
WhatsApp a donc à nouveau 

rétropédalé. « Personne ne 
verra ses comptes supprimés ou 
ne perdra la capacité d’utiliser 
WhatsApp le 15 mai en raison 
de cette mise à jour », indique 
un nouveau communiqué. 
Mais l’application continuera 
de faire pression sur les 
récalcitrants.
Les utilisateurs n’ayant pas 

déjà accepté les nouvelles 
règles recevront des rappels 
« persistants ». A terme, ils 
perdront petit à petit certaines 
fonctionnalités de base, comme 
les notifications et l’accès aux 
discussions. Le réseau social 
n’a pas annoncé au bout 
de combien de semaines le 
service serait dégradé.

Des chercheurs ont 
créé une technique 
de super-résolution 

pour des simulations 
cosmologiques grâce à des 
réseaux neuronaux. Elle 
réduit considérablement le 
temps de calcul nécessaire 
et permet de simuler de 
grands volumes de l’Univers 
en haute résolution sur une 
simple carte graphique.
Pour découvrir les secrets de 

l’Univers, comme la matière 
noire ou l’énergie noire, 
les chercheurs travaillent 
à partir de simulations 
cosmologiques. Le problème 
est que les méthodes actuelles 
les obligent à choisir entre 
une simulation en haute 
résolution d’un petit volume 
de l’espace, ou calculer une 
grande zone de l’Univers 
avec une résolution beaucoup 
plus basse.

Dans un article publié dans 
la revue Proceedings of 
the National Academy of 
Sciences, des chercheurs de 
l’université Carnegie-Mellon, 
aux États-Unis, décrivent 
comment ils ont découvert 
une technique pour accélérer 
les simulations grâce à 
l’intelligence artificielle. Ils 
ont eu recours à des réseaux 
neuronaux antagonistes 
génératifs (GAN) pour 
mettre au point une forme de 
super-résolution, semblable 
à l’upscaling utilisée sur les 
téléviseurs pour améliorer 
la qualité d’une vidéo basse 
définition. Un des réseaux 
part d’une simulation basse 
résolution et doit inventer 
ses propres techniques pour 
multiplier la résolution par 
512. Le second réseau devine 
si elle a été créée en utilisant 
une nouvelle technique ou la 

méthode classique. La boucle 
continue jusqu›à ce que les 
deux soient impossibles à 
distinguer.

De plusieurs mois sur 
un superordinateur à 

quelques heures sur une 
carte graphique

Cette nouvelle technique 
réduit considérablement le 
temps de calcul nécessaire. 
Pour une zone de 500 
millions d’années lumière, 
une simulation avec 134 
millions de particules 
nécessite seulement 36 
minutes, contre 560 heures 
avec une technique classique. 
Multipliez par mille, soit 134 
milliards de particules, et il 
faudra compter 16 heures 
avec une carte graphique, 
contre plusieurs mois sur 
un supercalculateur avec les 
méthodes actuelles.
Les chercheurs utilisent 

ce genre de simulations 
pour tester des hypothèses, 
puis utilisent un télescope 
pour vérifier si les résultats 
sont conformes à la réalité. 
Cette avancée permettra 
de les rendre beaucoup 
plus accessibles. Toutefois, 
cette méthode présente des 
limites, car elle ne prend 
pas en compte les effets de 
la formation des étoiles, des 
supernovas ou les trous noirs. 
Les chercheurs comptent 
inclure ces phénomènes dans 
de prochaines versions.

Un an après avoir 
annoncé Twitter 
Spaces, le réseau 

social l’a finalement rendu 
accessible à tous ses 
utilisateurs... ou presque. 
Pour le moment, seuls les 
comptes ayant au moins 
600 followers pourront se 
lancer dans l’aventure audio 
de Twitter. « Aujourd’hui, 
nous étendons la possibilité 
de créer un espace à tous les 
comptes ayant 600 followers 
ou plus sur Twitter. D’après 
ce que nous avons appris 
jusqu’à présent, ces comptes 
sont susceptibles de proposer 
une bonne expérience dans 
l’animation de conversations 
en direct en raison de leur 
audience existante », a 
déclaré la plateforme dans 
un communiqué de presse. 
Renforcement des outils de 
modération
En complément de ce 

déploiement grandeur nature, 
Twitter a souhaité renforcer 
ses outils de modération 
pour les salons audio. La 
plateforme a récemment 
annoncé donner la possibilité 

au créateur d’un espace audio 
de couper le micro de tous 
les intervenants présents, 
et ce, en même temps. En 
tant qu’hôte, vous pourrez 
bien évidemment bannir un 
intervenant, épingler des 
tweets dans le salon et inviter 
des personnes à suivre le 
direct. Pour les auditeurs, 
les actions possibles sont 
très limitées. Outre le fait de 
suivre les discussions audio, 
un utilisateur pourra réagir 
à l’aide d’emojis, demander 
à prendre la parole, faire la 
promotion de ce Space dans 
un tweet et en message privé, 
consulter les tweets épinglés 
dans l’espace et enfin suivre 
la discussion si les sous-
titres sont bien activés par 
l’intervenant qui a la parole. 
« Des améliorations ont été 
apportées aux sous-titres en 
direct afin qu’ils puissent être 
mis en pause, personnalisés 
et plus précis », a précisé 
Twitter.
Twitter rappelle que « tout 

le monde peut signaler et 
bloquer d’autres personnes 
dans un espace » et pour 

préserver ses utilisateurs 
la plateforme a mis au 
point un système d’alarme. 
Désormais, un utilisateur 
pourra être alerté si une 
personne qu’il a bloquée 
parle déjà dans un salon audio 
que vous étiez sur le point 
de rejoindre. Il sera en outre 
impossible à ces personnes 
bloquées de rejoindre un 
espace créé par l’utilisateur 
les ayant bloquées.

Mieux rémunérer le 
travail des créateurs de 

contenu 
Twitter avait déjà émis l›idée 

des abonnements payants 
sur sa plateforme avec le 
Super Follow. Désormais, le 
réseau social voudrait lancer 
des « espaces avec billets 
d›entrée». Ces salons audio 

payants viseraient à aider 
les créateurs de contenus à 
exploiter au mieux leur travail 
sur la plateforme. « Les hôtes 
consacrent du temps et des 
efforts à créer des espaces de 
conversation, de connexion 
et de divertissement. Nous 
travaillons actuellement sur 
un moyen de récompenser 
les hôtes pour les expériences 
qu’ils créent en obtenant 
un soutien financier, tout en 
offrant aux auditeurs un accès 
exclusif aux conversations 
qui leur tiennent le plus à 
cœur », a expliqué Twitter. 
Pour le moment, seul un 
groupe limité pourra lancer 
de tels espaces « dans les 
mois à venir », a indiqué la 
plateforme sans en donner la 
date exacte.
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Alimentée par Internet et 
les réseaux sociaux, la 
polémique autour de la 

vaccination contre le papillomavirus 
humain (HPV) chez l’adolescente, 
bientôt élargie à l’adolescent, ne faiblit 
pas en France. Qui croire ? Quelle est 
l’efficacité de ce vaccin contre les 
cancers dus au papillomavirus, comme 
le cancer du col de l’utérus mais 
aussi celui de l’anus ? Quels sont ses 
risques ? Les réponses de nos experts.
Il faut d’abord rappeler que le cancer du 
col de l’utérus provoque plus de mille 
décès par an en France. L’âge moyen 
au moment du diagnostic est de 51 ans
Dans la plupart des cas, les virus 
HPV (papillomavirus humain) sont 
impliqués dans le développement 
des lésions précancéreuses et 
cancéreuses du col de l’utérus.
Quelle prévention contre 
tous les papillomavirus ?
Le problème est que 70 % des 
femmes sont en contact à un 
moment ou à un autre de leur vie 
avec un papillomavirus. Rassurez-
vous : la majorité d’entre eux n’est 
pas responsable de cancer. Très 

répandus, les virus HPV sont le plus 
souvent bénins, et dans la majorité 
des cas éliminés par le système 
immunitaire dans les quinze mois.
Mais deux d’entre eux sont 
particulièrement virulents et 
sont responsables de 70 % des 
cancers du col de l’utérus. Pour 
se protéger de tout risque, le 
préservatif reste le moyen le plus sûr.
Le vaccin contre le cancer du col 
de l’utérus protège-t-il à 100 % ?
Non. Les deux vaccins ne confèrent 

pas une protection totale contre 
le cancer du col de l’utérus, car 
ils ne sont pas dirigés contre 
tous les types de papillomavirus.
• Le Gardasil 9 est une 
version augmentée du Gardasil : 
en plus d’une protection contre les 
souches 6, 11, 16 et 18 du HPV, 
responsables de 70 % des cancers, 
il cible 5 souches supplémentaires 
pour protéger contre 90 % des 
cancers. Toute nouvelle vaccination 
doit être initiée avec le Gardasil 9.

• Le Cervarix vise les souches 
16 et 18, en cause dans 70 % des cancers.
Toute nouvelle vaccination doit 
être initiée avec Gardasil 9. Les 
vaccins ne sont pas interchangeables 
et toute vaccination initiée avec 
le Cervarix doit être menée à 
son terme avec le même vaccin.
La vaccination ne remplace donc pas 
le dépistage régulier parprélèvement 
cervico-utérin (examen cytologique 
anciennement appelé frottis ou test 
HPV, selon l’âge de la femme). Il reste 
possible de contracter une souche 
rare contre laquelle nous ne serons 
pas protégées, même vaccinées. 
Comme il n’y a pas de symptôme, 
seul le frottis permet de s’assurer de 
la bonne santé du col de l’utérus. Il 
est donc toujours recommandé par 
les autorités de santé à partir de 25 
ans, tous les trois ans, après deux 
frottis sans anomalie pratiqués à 1 
an d’intervalle. Il est également très 
important pour celles qui ont déjà 
commencé leur vie sexuelle avant 
de se faire vacciner, car le vaccin 
n’élimine pas les souches du virus qui 
se seraient installées avant l’injection.

Qui est concerné par cette vaccination 
contre le papillomavirus et à quel âge ?
La vaccination anti-HPV est 
recommandée chez les adolescentes 
et les adolescents de 11 ans à 14 
ans : 2 injections espacées d’au 
moins 6 mois. Initialement réservées 
aux jeunes filles, la vaccination 
a en effet été élargie depuis 
janvier 2021 aux jeunes garçons, 
conformément aux préconisations 
de la Haute Autorité de santé 
(HAS) publiées en décembre 2019.
La vaccination contre les HPV 
(Gardasil 9) est aussi recommandée 
chez les hommes ayant ou ayant eu 
des relations sexuelles avec d’autres 
hommes. Dans ce cas, elle peut être 
pratiquée jusqu’à l’âge de 26 ans.
« Les hommes peuvent non seulement 
transmettre le HPV, mais aussi en 
souffrir », explique la Pre Odile Launay, 
responsable du Centre d’investigation 
clinique de vaccinologie à l’hôpital 
Cochin. Outre les cancers de l’anus ou 
du pénis, la spécialiste rappelle que le 
papillomavirus peut aussi provoquer 
des cancers de la langue ou de la gorge 
chez les garçons comme chez les filles.

Vaccin contre le cancer du col de l’utérus : 
quelle efficacité ? quels risques ? pour qui ?

Anti-inflammatoire, 
antibiotiques, 
antidépresseurs… De 

nombreux médicaments par voie 
orale ou injections sont susceptibles 
d’être toxiques pour le foie. 
Une étude fait le point sur les 
substances dont il faut se méfier.
Mercredi 5 mai, une nouvelle 
étude internationale s’est intéressée 
aux effets des médicaments sur le 
foie. Les chercheurs ont analysé la 
manière dont les patients hospitalisés 
ont développé des lésions hépatiques 
suite à l’administration de certains 
traitements. Les conclusions ont été 
publiée en mai 2021 dans le British 
Journal of Clinical  Pharmacology.
Les chercheurs ont analysé les 
dossiers de 156 570 patients 
hospitalisés, ils ont trouvé 499 cas 
de lésions hépatiques d’origine 
médicamenteuse (DILI), pour une 
incidence de 0,32%.  Parmi les 
médicaments les plus dangereux 
pour le foie figuraient les agents 
anti-infectieux, les médicaments 
anticancéreux et les anti-
inflammatoires non-stéroïdiens. 
Précision, l’incidence la plus 
élevée était due au voriconazole, 
un médicament antifongique. 
Les patients présentant un taux 
de cholestérol élevé, une maladie 
cardiovasculaire, une maladie 
hépatique préexistante et des 
chirurgies antérieures étaient 
ceux qui courraient le risque le 

plus élevé de lésions hépatiques 
suite à une prise médicamenteuse.
Comment protéger son foie quand 

on prend des médicaments
De nombreux médicaments par 
voie orale ou injections sont 
susceptibles d’être toxiques pour 
le foie. Il n’est pas question de les 
arrêter ou de diminuer les doses, 
juste d’être plus précautionneux 
quand on est sous traitement.
Les antibiotiques 
hépatotoxiques les plus courants
• Amoxicilline/
acide clavulanique 
(Augmentin et génériques)
À quelle dose ? Normale
Au bout de combien de temps ? 
De quelques jours à 15 semaines 
après le début du traitement, 
jusqu’à 4 semaines après l’arrêt.
• Erythromycine 
(Égéry, Éry, Érythrocine...)
À quelle dose ? Normale
Au bout de combien de temps ? 
À partir de 5 jours de traitement.
• Ciprofloxacine 
(Ciflox et génériques)
À quelle dose ? Normale
Au bout de combien de temps ? 
Entre quelques jours et 3 semaines.
• Clarithromycine 
(Zeclar et génériques)
À quelle dose ? Normale
Au bout de combien de temps ? 
Entre quelques jours et 3 semaines.
• Cotrimoxazole 
(Bactrim et génériques)

À quelle dose ? Normale
Au bout de combien de temps 
? De quelques jours à 2 mois.
• Nitrofurantoïne 
(Furadantine)
À quelle dose ? Normale
Au bout de combien de 
temps ? Dès le 1er jour.
Les autres médicaments 
hépatotoxiques les plus courants
• Dans les antalgiques 
: le paracétamol (Doliprane, 
Efferalgan, Dafalgan...)
À quelle dose ? À partir de 4 g/jour. 
Sa toxicité est augmentée en cas de 
jeûne ou d’alcoolisme chronique
Au bout de combien de temps 
? Au-delà de 3 semaines de 
prise continue, parfois moins si 
doses importantes (6-8 g/jour).
• Dans les anti-inflammatoire 
non stéroïdien (AINS) :le 
diclofénac (Voltarène et génériques)
À quelle dose ? Normale
Au bout de combien de temps 
?De quelques jours à 6 mois.
• Dans les 
antiarythmiques : Amiodarone 
(Cordarone et génériques)
À quelle dose ? Normale
Au bout de combien de temps 
? Dans les 3 premiers mois.
• Dans les 
antidépresseurs : Amitriptyline 
(Laroxyl),Imipramine (Tofranil)
À quelle dose ? Normale
Au bout de combien de temps 
? Dans les 3 premiers mois.

• Dans les neuroleptiques : 
Clozapine (Leponex et génériques)
À quelle dose ? Normale
Au bout de combien de temps 
? De 1 semaine à 2 mois.
• Dans les antifongiques 
: Itraconazole (Sopranox)
À quelle dose ? Normale
Au bout de combien de 
temps ? Entre 1 et 6 semaines
Les précautions à prendre 
pendant le traitement
• L’idéal est de ne pas 
boire d’alcool : « Se limiter à 1 
verre par jour si on ne peut pas 
s’en passer », dit le Dr Lannes.
• Si l’on a un bilan hépatique 
déjà perturbé, adopter les bons 
réflexes alimentaires. « En modérant 
le plus possible les sucres et les 
graisses », précise le Dr Lannes.
• Certaines plantes hépato-

protectrices peuvent être utiles 
pendant le traitement, comme 
le desmodium ou le curcuma.
• Si on associe du 
paracétamol à un autre médicament, 
contrôler sa composition. S’il en 
contient aussi, vérifier la dose pour 
ne pas dépasser 3 g/jour au total.
• Consulter en cas 
d’apparition soudaine de 
signes d’intolérance : manque 
d’appétit, perte de poids, nausées, 
fatigue, jaunissement du blanc 
des yeux et/ou de la peau...
D’une façon générale : ne jamais 
reprendre un médicament qui a 
entraîné une atteinte hépatique, 
« sauf le paracétamol, mais à 
petite dose », précise le Dr Biour.

quels sont les médicaments les plus toxiques pour le foie ?
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Les baskets blanches 
en cuir sont un 
classique. Elles se 

portent aussi bien pour faire 
du sport que pour être loo-
kée en ville. Mais, au fil du 
temps, la matière s’use, se 
salit et la couleur perd de son 
éclat. Découvrez quelques 
conseils pour nettoyer vos 
baskets blanches et les entre-
tenir au mieux.

Que vos baskets blanches 
soient neuves ou vintage, 
il faut en prendre soin afin 
de conserver la teinte écla-
tante plus longtemps pos-
sible. Avant de vous dévoi-
ler quelques conseils pour 
nettoyer ses tennis blanches 
en cuir, il est important de 
noter que nettoyer n’est pas 
camoufler. C’est la raison 
pour laquelle le correcteur 
liquide ou encore le vernis 
blanc ne figurent pas parmi 
nos astuces.

Comment entretenir des 

baskets blanches au quoti-
dien ?

Commencez par imperméa-
biliser l’extérieur de vos bas-
kets avant de les por-
ter pour la première 
fois après l’achat. Le 
produit protégera le 
cuir de la pluie et 
empêchera aussi les 
tâches de se fixer. 
Réitérez régulière-
ment l’opération 
pour que le pro-
duit continue à agir 
avec le temps.

Comment reblan-
chir des baskets 
sales ?

Si votre paire de baskets 
a déjà fait les cent pas et a 
le teint grisâtre, alors rien 
de très compliqué pour lui 
redonner un peu de vivacité. 

1. Imbibez une éponge d’eau 
froide savonneuse et frotter 
délicatement le cuir (avec le 

côté mousse de l’éponge évi-
demment).

2. Nettoyez la semelle en 
caoutchouc en frottant avec 

un peu de dentifrice 

sur une brosse à 
dents. Cela redonnera éga-
lement de la blancheur à vos 
tennis

3. Lavez les lacets en ma-
chine. Si vous n’arrivez pas 
à les ravoir ainsi, faites les 
tremper une nuit dans de 
l’eau de javel.

4. Laissez sécher vos bas-
kets à l’air libre et surtout 
loin d’une source de chaleur. 
Un sèche-cheveux, un radia-
teur, un sèche-linge et tout 
autre moyen de séchage sont 

proscrits sous peine 
d’abîmer les chaus-
sures. L’effet indési-
rable sera le même si 
vous laissez tremper 
vos tennis trop long-
temps dans un réci-
pient d’eau.

Comment enlever des 
taches sur des baskets 

blanches ?

Un chiffon, une éponge 
douce, une brosse, mais 

aussi des cotons-tiges, une 
brosse à dents et même une 
gomme vous seront utiles 
pour détacher vos baskets 
blanches. Côté produits, 
équipez-vous d’eau tiède, de 
savon de Marseille, de vi-
naigre blanc, d’alcool à 90° 
et enfin de dissolvant.

Nettoyer des taches de terre 
: une éponge, de l’eau et un 
peu de savon de Marseille 
ou de vinaigre blanc feront 
disparaître les marques bru-
nâtres sur vos chaussures. 
Pour sécher le cuir, essuyez-
le avec un torchon propre.

Nettoyer des traces d’herbe 
: une brosse légèrement 
imbibée d’alcool à 90° (ou 
alcool modifié) enlèvera les 
tâches vertes. Attention à ne 
pas utiliser une brosse à poils 
durs qui menace de faire des 
rayures sur vos chaussures.

Nettoyer des traces noires 
:  pour ces taches tenaces, 
frottez avec un coton-tige 
imbibé de dissolvant. 

Nettoyer d›autres taches : 
pour les petites taches te-
naces n›ayant pas encore eu 
le temps de trop s’incrus-
ter, frotter avec une gomme 
d’écolier blanche peut égale-
ment s’avérer très efficace.

Choisir les bonnes 
solaires est une af-
faire de goût, mais 

aussi de proportions. Voici 
quelques conseils pour être 
au top cet été, en trouvant 
LA paire de lunettes de 
soleil qui flattera votre vi-
sage à coup sûr.

Les fabricants se doivent 
de proposer un choix très 
large de lunettes de soleil. 
Aussi, il est fréquent de pro-
poser deux ou trois tailles 
par modèle ce qui signifie 
qu’elles s’offrent au plus 
grand nombre, à condition 
que la taille soit adéquate. 
Première chose à regarder : 
la forme de votre visage. À 
chaque visage ses lunettes 
de soleil idéales ! Celle-ci 
détermine la monture à privi-
légier pour mettre vos atouts 
en valeur. Car après tout, si 
elles sont là pour vous pro-
téger, autant qu’elles vous 
rendent belles!

Si vous avez le visage 
rond

Si vous avez un visage 
rond, quand vous choisis-
sez des lunettes de soleil, à 
vous de voir si vous préfé-
rez donner un peu de relief 
à votre visage ou en accen-
tuer l’arrondi. Intemporelle, 
la monture ronde a un autre 
avantage : celui de don-
ner un coup de jeune. Pour 
structurer votre visage et lui 
donner un peu plus de carac-
tère, optez pour des lunettes 
de soleil de forme carrée ou 
rectangulaire 70’s. 

Si vous avez le visage 
ovale

Chanceuse, vous pouvez 
tout vous permettre ! Les 
visages ovales sont les plus 
courants, mais aussi les 
moins exigeants. Monture 
carrée, slim, ovale, ronde, 
contemporaine, rétro, en 
forme de fleur (là, on hé-
site), vous n’avez plus qu’à 
essayer et trouver celle qui 
vous convient le mieux et 
qui correspond à votre style. 

Si vous avez le visage 
carré ou rectangulaire

Comme les visages ronds, 
les visages anguleux ont le 
choix : accentuer leurs traits, 
ou les équilibrer. Pour arron-
dir les angles, privilégiez les 
formes ovales ou rondes. A 
l’inverse, pour jouer avec la 
forme de votre visage, des 
lignes carrées ou rectangu-

laires seront parfaites. Les 
meilleurs compromis ? La 
monture papillon et la mon-
ture style pilote. 

Teint, cheveux, bouche… 
les détails qui comptent

Au-delà de la forme de 
votre visage, observez bien 
votre teint, votre coiffure et 
votre bouche.

Vous avez les cheveux 

longs ou une coiffure volu-

mineuse ? Osez les grandes 

montures ! Au contraire, 

si vous avez les cheveux 

courts, préférez des solaires 

de taille moyenne ou petite.

Si le noir est un basique 

qui va avec tout, attention 

aux montures trop foncées 

qui ont tendance à donner 

un côté sévère aux peaux 

claires : mieux vaut se tour-

ner vers des tons comme le 

bleu azur, le gris, ou l’argent. 

Les teints mats s’accordent 

quant à eux parfaitement 

avec les couleurs vives, les 

tons dorés, cuivrés, et les 

montures écailles.

L’astuce si vous souhai-

tez détourner l’attention de 

votre bouche : opter pour 

une monture imposante ou 

originale qui attire le re-

gard.

Comment nettoyer ses baskets blanches en cuir ? 
Conseils d’entretien

Comment choisir des lunettes de soleil selon la forme 
de son visage ?
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Au Frac de Bordeaux, 
des créatrices issues du 
continent africain exposent 
leurs œuvres, odes à une 
liberté conquise de haute 
lutte sur l’esclavagisme, le 
colonialisme, l’apartheid et 
le patriarcat.
Une pelote, des fils rouges. 
Dès l’entrée de l’exposition 
« Memoria : récits d’une 
autre Histoire », au Frac 
Nouvelle Aquitaine-Méca 
(à Bordeaux, prolongée 
jusqu’au 20 novembre), le 
visiteur se voit accueilli par 
une injonction douce mais 
ferme : dans le labyrinthe où 
s’entrecroisent histoires et 
mémoires, il ne lui faudra pas 
suivre une route unique qui 
conduirait droit dans le mur 
du discours dominant, mais 
se laisser entraîner de chemin 
de traverse en chemin de 
traverse jusqu’à une fenêtre 
ouverte aux quatre vents.
La première œuvre du 
parcours, organisé par 
les commissaires Nadine 
Hounkpatin et Céline Seror 
(The Art Momentum), 
s’intitule « Wish you were 
here » et représente Sophie, 
avatar récurrent de la Sud-
Africaine Mary Sibande, 
déroulant une pelote rouge 
et composant un tableau 
centré sur un S majuscule – 
peut-être pour annoncer la « 
superwoman » à venir.
Les installations de cette 
artiste « saisissent les trois 
étapes de la transformation 
de Sophie, depuis ses débuts 
comme domestique [jusqu’]à 
une myriade de personnages 
puissants, au fur et à mesure 
qu’elle transcende les 
situations d’oppression pour 
réécrire son histoire comme 
son présent ».
Déguisements de mascarade
Cette explication que Mary 
Sibande donnait à Jeune 
Afrique en décembre 2019 
lors de sa grande rétrospective 
londonienne, est l’un des 
chemins de traverse que l’on 
pourra emprunter tout au long 
de la «Saison Africa 2020 », où 
se donnent à voir des œuvres 
de créatrices africaines ou 
issues du continent africain.
Des œuvres qui, souvent, 
renvoient d’une manière 
ou d’une autre au domaine 

textile : il y est question 
de vêtements, de voiles, de 
déguisements de mascarade, 
de collants, de filets de pêche, 
de kangas, de coton, de bas-
nylon, de chaînes…
« Dégagés de l’imagerie du 
labeur domestique féminin, 
les fils tressés, cousus, tissés 
disent de multiples parcours : 
mémoires remontées au fil du 
temps, itinéraires intérieurs, 
reconstructions de symboles, 
sutures de blessures intimes, 
subversion de la frénésie 
moderne de la vitesse par 
la lenteur d’une couture 
manuelle », écrit Rafaël 
Lucas dans le catalogue de 
l’exposition.
Entrecroiser les fils de la 
mémoire et de l’Histoire, 
tisser la trame de nouvelles 
histoires, assembler des 
témoignages parcellaires, 
dénouer les liens qui nous 
entravent : il serait possible de 
jouer à l’infini avec le lexique 
tant les artistes ici choisies 
semblent s’être donné le 

mot pour déshabiller le récit 
commun et s’effeuiller en 
un strip-tease plus souvent 
douloureux que sensuel.
Chrysalide et papillon
Avec son éprouvante vidéo 
«La robe envolée », la 
plasticienne franco-gabonaise 
Myriam Mihindou file, si l’on 
peut dire, la métaphore de la 
chrysalide et du papillon : au 
cours d’un long plan séquence 
en noir et blanc, ses mains 
percent, malaxent, déchirent 
plusieurs couches de collants 
couvrant ses jambes. « Je n’ai 
jamais compris pourquoi la 
peau pouvait faire l’objet de 
tant de discours », affirme une 
voix-off.
Et dans la salle qui jouxte 
l’espace de projection, comme 
en écho à cette douloureuse 
éclosion, les œuvres de la 
Ghanéenne Enam Gbewonyo 
exhibent leurs déchirures. 
L’artiste utilise comme 
principal matériau de ses 
créations et performances 
les bas nylon de « couleur 

chair », tantôt noués, tantôt 
déchirés, tendus dans des 
cadres massifs.
« En utilisant des collants, 
en particulier blancs ou 
de couleur chair, [l’artiste, 
par] son travail, exprime 
les pressions, les réalités 
et l’effacement propres à 
la condition des Noirs qui 
ont grandi dans la société 
britannique, écrit la critique 
d’art Valérie Behiery. En 
raison de leur usage courant, 
les collants “chair” assimilent 
la blancheur à la normativité, 
tout comme le maquillage et 
les pigments dits “neutres”, ce 
qui est lourd de sens pour les 
questions de race, de genre et 
de construction de soi. »
Moins frontale, jouant 
librement avec les tons de 
peau, la Franco-Algérienne 
Dalila Dalléas Bouzar peint 
(sur toile) les visages de ces 
Algériennes photographiées 
par le militaire français Marc 
Garanger après qu’on les eut 
forcées à ôter leur voile, durant 
la guerre d’indépendance.
« Il n’y a plus aucun signe de 
la guerre sur mes peintures, 
déclare l’artiste. J’ai réinventé 
leurs tatouages, j’ai joué sur 
leur couleur de peau, j’ai 
ajouté des couronnes en or. 
Ces femmes ne sont plus des 
victimes mais des princesses 
– et ce sont désormais elles 
qui nous regardent. J’ai le 
pouvoir, en tant qu’artiste, 
d’investir un récit et de créer 
une autre histoire. »
Satin, perles et cauris
Se guérir du regard des 
autres, s’extraire des carcans 
imposés, soigner les blessures 
et les injustices : l’art est ici 
tantôt thérapie, tantôt poésie, 
tantôt critique virulente. 
Mais, au fond, c’est surtout 
de dialogue qu’il s’agit. 

Opposer encore et toujours 
bourreaux et victimes ne 
pouvant que polluer le présent 
et hypothéquer l’avenir, 
les artistes élaborent de 
nouvelles narrations, ouvertes 
à l’interprétation, à l’échange.
Si elles sont parfois trop 
lourdes de pathos politique – 
les filets de pêche de Ndidi 
Dike (« Constellations-
Floating Space, Motion and 
Remembrance »), associés à 
la lourdeur bureaucratique, 
peinent à convaincre –, elles 
réussissent la plupart du 
temps à amorcer un échange 
constructif.
C’est tout particulièrement 
le cas de « Bomi : Second 
Life », de la Ghanéenne Na 
Chainkua Reindorf. Sans 
doute parce que cette sculpture 
aux multiples visages fait 
directement référence à la 
ville de Bordeaux et à son 
passé négrier.
Avec du coton, du satin, des 
perles, des cauris, des fils de 
coton, l’artiste évoque les 
mascarons qui ornent toujours 
certaines façades cossues de 
la ville, la triste histoire de ces 
femmes qui préféraient se jeter 
par-dessus bord plutôt que 
d’être réduites en esclavage, 
le commerce triangulaire. 
Mais si la référence au livre 
Black Atlantic de Paul Gilroy 
est explicite, la plasticienne 
choisit de privilégier le blanc 
et la légèreté : écume des 
vagues, rêves, liberté.
Rendues à leur dignité, 
les femmes déportées sont 
disposées à parler. Pour peu 
qu’on daigne les écouter, un 
nouvel envol devient possible.

Exposition : 

« Memoria », le regard des plasticiennes africaines
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Le tableau de Pierre 
Soulages, intitulé 
Peinture 100 x 81 cm, 

16 avril 1975, a été adjugé 1,3 
million d’euros (1,612 million 
d’euros frais inclus) lors d’une 
vente aux enchères effectuée 
à Montpellier. Le maître de 
« l’Outrenoir » est le peintre 
vivant le plus cher. Chaque 
vente liée à l’Aveyronnais, 
qui réside à Sète et possède 
une histoire personnelle très 
forte avec Montpellier, bat 
régulièrement des records. 
Le 27 novembre 2019, une 
peinture intitulée 200 x 162 
cm, 14 mars 1960, avait 
atteint 9,6 millions d’euros.
La toile vendue à Montpellier 
était estimée à 500.000 
euros. Elle était jusqu’à 
présent la possession d’un 
couple d’amateurs d’art qui 
l’avait acquise au peintre 

aujourd’hui centenaire. « Ce 
n’était pas du tout un achat 
spéculatif, mais un achat de 
collectionneur, d’amateur, 
expliquait avant la vente à 
20 Minutes le commissaire-
priseur Bertrand de Latour. 

C’est rare, car très souvent, 
les œuvres se déplacent. »
« Il y a bien longtemps que ça 
ne fait plus gagner un sou aux 
peintres »
L’acheteur a souhaité rester 
anonyme. Il s’agirait d’un 

acquéreur européen. « Pour 
un artiste, c’est très honorant 
de savoir que ces œuvres 
sont bien vendues, parce que 
cela veut dire qu’il y a des 
personnes qui les cherchent, 
explique Benoît Decronle 

conservateur du musée 
Soulages à Rodez. Mais les 
artistes, leurs œuvres, ils les 
ont vendues depuis très, très 
longtemps. Donc cela fait 
bien longtemps que cela ne 
leur fait plus gagner un sou. »

Le FBI a décidé de 
rendre publiques les 10 
pages de son dossier 

consacré à Kurt Cobain. 
Le bureau fédéral a mis en 
ligne, via son site Internet, 
tous les documents liés aux 
investigations autour de la 
mort du chanteur de Nirvana, 
en 1994. Si le FBI n’a pas 
formellement enquêté sur le 
décès de la star, considéré 
comme un suicide par les 
autorités, il a reçu un certain 
nombre de courriers de 
personnes convaincues qu’il 
avait en fait été assassiné.
« Je vous écris dans 
l’espoir d’obtenir votre 
aide pour faire pression en 
faveur d’un réexamen de 
la mort de M. Cobain. Des 
millions de fans à travers 
le monde aimeraient que 
les incohérences entourant 
cette mort soient éclaircies 
une fois pour toutes. Il est 
triste de penser qu’une 
injustice de cette nature 
puisse être autorisée aux 

États-Unis », peut-on lire 
dans un courrier inclus 
dans le dossier.
La vérité est ailleurs
Dans une des dernières 
notes transmises par le 

FBI, on peut également 
lire les réponses du bureau 
fédéral à certaines de ces 
personnes, qui permettent 
de comprendre pourquoi il 
ne s’est jamais réellement 

saisi de l’affaire.
« La plupart des 
investigations autour d’un 
homicide sont du ressort 
des autorités locales ou 
de l’Etat. Pour que le FBI 

puisse ouvrir une enquête 
sur une plainte qu’il reçoit, 
des faits spécifiques doivent 
être présents pour indiquer 
qu’une violation de la loi 
fédérale relevant de notre 
compétence d’enquête 
a eu lieu », explique par 
exemple A. Robert Walsh, 
conseiller juridique du FBI.

La mort de Kurt Cobain 
attise depuis des années 
tous les fantasmes ou 
théories, de nombreux fans 
refusant d’accepter qu’il ait 
pu se donner la mort alors 
qu’il était au sommet de 
son art. Un détective privé 
du nom de Tom Grant leur 
donne raison, comme on 
peut le lire dans la dernière 
note du FBI. Cet ancien 
adjoint du shérif du comté 
de Los Angeles affirme 
que la qualification de la 
mort en suicide est « un 
jugement hâtif ».

Montpellier : 

Le « noir et bleu » de Pierre Soulages adjugé
 à 1,6 million d’euros

Le FBI met en ligne son dossier autour de la mort 
de Kurt Cobain
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13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Les 100 lieux qu’il faut voir 
15h10 L’art de l’architecture 
16h00 L’Islande, majestueuse et redou-
table 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h50 Ils font bouger les lignes 
22h20 C ce soir 
23h30 La p’tite librairie 
23h35 C dans l’air 

11h46 La boîte à questions 

11h55 L’info du vrai, le docu news 

12h24 L’info du vrai, le mag 

12h56 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h39 A Teacher 

14h02 A Teacher 

14h24A Teacher 

14h52 A Teacher 

15h18 Clique X 

15h45 Plateaux cinéma coup de coeur 

15h47 Judas and the Black Messiah 

17h52 Sport Reporter 

18h29 Avant-Match Top 14 

18h42 Brive / La Rochelle 

20h46 Avant-Match Top 14 

20h57 Montpellier / Toulon 

23h01 Once Upon a Time... in Hollywood 

canal +

10 mai 81 : changer la vie ?

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 
12h55 Petits plats en équilibre 
13h00 Journal 
13h40 Petits plats en équilibre 
13h45 Météo 
13h55 La tentation d’une mère 
15h35 Sous l’emprise de mon professeur 
17h25 Familles nombreuses : la vie en 
XXL 
18h30 Ici tout commence 
19h10 Demain nous appartient 
19h55 Météo 
20h00 Journal 
20h45 My Million 
20h50 Météo 
20h55 C’est Canteloup 
21h05 Lincoln : A la poursuite du Bone 
Collector 
21h55 Lincoln : A la poursuite du Bone 
Collector 
22h50 Lincoln : A la poursuite du Bone 
Collector 
23h35 For Life 

12h45 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h48 Expression directe 
13h50 La p’tite librairie 
14h00 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Simplissime 
20h39 La minute Eurovision 
20h40Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 10 mai 81 : changer la vie ? 
22h45 Débat 
23h47 Mitterrand et la télé 

13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Extraordinaires ! 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h50 Tout le sport 
20h55 Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 Tandem 
21h55 Tandem 
22h45 Tandem 
23h30 Tandem 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Ils ne sont plus que six binômes et cette semaine, le choco- lat 

est à l’honneur. Pour l’épreuve de la vitrine, les concur-
rents s’attaquent à un incontournable de la pâtisserie 

française : la forêt noire. A eux de la réinventer et de la mo-
derniser sans complètement la dénaturer. L’enjeu est de taille car 
pour Pierre Hermé, la forêt noire est une véritable madeleine de Proust. 
Pour la seconde épreuve, les duos de professionnels devront réaliser une 
création pâtissière et sa pièce artistique autour du thème de Pâques. Au 
terme de l’émission, un binôme sera éliminé.

Le 10 mai 1981, François Mitterrand devient le pre-
mier Président de gauche de la Ve République, à 
l’issue d’une longue carrière politique et d’un 

parcours hors normes. Un tournant majeur de la vie 
politique française : certains s’autorisaient à rêver à une 
vie meilleure quand d’autres promettaient l’arrivée des chars 
soviétiques sur les Champs-Élysées. Quarante plus tard, retour sur 
cette élection à travers des archives rares et témoignage de ceux 
qui ont été au cœur de cette histoire, notamment Laurent Fabius, 
Jean Glavany, Robert Badinter et Lionel Jospin.

Après avoir entendu des cris venant d’une mai-
son voisine, une jeune femme appelle la 
police. Elle dit y avoir vu une mare de sang 

avant d’apercevoir une voiture prendre la fuite avec un 

homme au volant accompagné d’une femme en pleurs, mais 

les policiers ne trouvent aucune trace de ce qu’elle décrit. Elle 

leur confie un pendentif retrouvé dans la ruelle à côté. Celui-ci 

appartient à Lucy Arthur, une femme disparue il y a cinq ans.
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Alors que de nombreux 
pays célébraient la 
fête des Mères ce 

dimanche 9 mai, Lara Fabian 
en a profité pour marquer le 
coup. En effet, sur son compte 
Instagram, la chanteuse a pos-
té un rare cliché d’elle et sa 
fille. Il s’agit d’un photomon-
tage où on peut voir en selfie 
la chanteuse accompagnée de 
Lou, qui est désormais une 
belle adolescente. «Bonne fête 
à toutes les mamans ...
Je me pince... j’en ai de la 
chance...», a écrit la star de 51 
ans dans sa légende.
Née en 2007, la fille de Lara 
Fabian et Gérard Pullicino a 
bien grandi. Il faut dire que la 

chanteuse la préserve souvent 
des projecteurs et ne l’affiche 
que très rarement sur son 
compte Instagram. Un de ses 
derniers posts avec elle re-
monte à décembre 2019. Lara 
Fabian avait partagé un mo-
ment particulièrement émou-
vant alors que sa fille venait 
la rejoindre à Los Angeles à 
l’occasion de sa participation 
au 50WorldTour. «Je suis la 
maman la plus comblée du 
monde», avait-elle alors écrit.
Confrontée à la mort d’êtres 

chers...
Si Lara Fabian est une maman 
épanouie, elle a cependant dû 
faire face au décès de sa mère 
Maria Luisa Serio, disparue le 

30 mars 2019. Pour honorer 
sa mémoire, l’interprète de Je 
t’aime, avait posté une photo 
de leurs mains jointes sur son 
compte Instagram. «Maman 
.... et toujours tes mains dans 
les miennes ... tu me manques 
tellement…», avait-elle décla-
ré sous le cliché. Heureuse-
ment la star a pu compter sur 
le soutien de ses fans.
De plus, Lara Fabian a aussi 
été très affectée par la mort 
de son amie Maurane, décé-
dée d’un infarctus à l’âge 
de 57 ans. Trois ans après sa 
disparition, elle lui avait ren-
du un vibrant hommage. «Je 
l’ai connue à dix-sept ans, et 
je n’arrive pas à en parler au 
passé. Elle avait la faculté de 
m’émouvoir profondément. 
Mon lien avec elle va bien au-
delà de ce moment de musique 
qui a cristallisé quelque chose 
de magique entre nous et qui 
est ensuite devenu une amitié 
et une famille”, confiait-elle à 
Gala.

Joe Jonas a profité de la 
pandémie pour rester 

avec son bébé
Avec la pan- démie, 
Joe Jonas 
a pu plei-
nement 
profiter 
de Willa, 
la petite 
fille de 
neuf 
mois 
née de 
son 
union 
avec 
Sophie 
Turner. Un moment 
rare, qu’il n’aurait pas pu 
avoir en temps normal.
« Ça a été une période où 
j’étais forcé d’être à la 
maison. Je suis toujours sur 
le départ, en train de bouger, 
voyager et tournée. Etre 
à un seul endroit pendant 
une longue période, avoir 
mes pieds sur le sol et 
être avec ma famille, ma 
famille immédiate, c’est 
quelque chose que je ne 

pense pas retrouver. Je 
suis si reconnaissant 

», a admis 
le chanteur 
lors d’un 
passage dans 

l’émission 
de CBS This 
Morning.
Sieste pour tout 

le monde
Et après neuf 
mois auprès de 
sa petite fille, Joe 

Jonas commence 
à saisir certains 
fondamentaux de la 
parentalité. L’artiste 
a notamment compris 
l’importance de la sieste, 
aussi bien pour les bébés 
que pour les parents.
« C’est bien les siestes. 
Sieste pour tout le monde 
», a-t-il ajouté. On ne peut 
qu’abonder dans son sens !

Gal Gadot ne s’était 
jamais vraiment 
confiée sur ce qu’il 

s’était passé pendant le tour-
nage de Justice League. Tout 
juste savait-on que la star 
avait eu un accrochage avec 
Joss Whedon et que le com-
portement du cinéaste avait 
mis en colère la star de Won-
der Woman. L’actrice avait, 
jusqu’à présent en tout cas, 
refusé de sortir de sa réserve. 
Gal Gadot vient cependant de 
répondre à une interview de 
la chaîne de télévision israé-
lienne N12. Dans l’entretien, 
la journaliste Yuna Leibzon 

rappelle que Joss Whedon 
s’est permis de donner comme 
unique indication à l’actrice 
« d’être belle et de dire ses 
dialogues ». « Mais vous 
n’alliez certainement pas le 
laisser s’en sortir comme ça 
? », demande-t-elle. Et Gal 
Gadot de répondre : « Non. 
Ce qu’il s’est passé avec Joss 
c’est qu’il a menacé ma car-
rière et il m’a dit que si je me 
permettais de lui répondre, il 
me pourrirait. Alors j’ai réglé 
le problème tout de suite, sur 
le moment ».

No comment
On ignore comment Gal Ga-

dot a « réglé le problème» 
Joss Whedon, mais une 
chose est sûre : sa carrière 
ne semble pas avoir souffert 
de ce conflit avec le cinéaste, 
alors que celle de ce dernier 
va très mal. Le créateur de 
Buffy Contre les Vampires 
est resté très discret depuis 
l’émergence des premières 
allégations sur son comporte-
ment « toxique » sur le tour-
nage du blockbuster de DC 
Comics, par Ray Fisher, qui 
incarnait Cyborg.
Depuis, d’autres acteurs et 
actrices ont eux aussi révélé à 
quel point il leur avait pourri 
la vie, comme Charisma Car-
penter, une des stars de Buf-
fy et de son spin-off Angel. 
Michelle Trachtenberg, une 
autre actrice de Buffy contre 
les Vampires qui était mi-
neure au moment où elle a été 
choisie pour incarner la petite 
sœur du personnage titre, a de 
son côté révélé que le réalisa-
teur n’était pas autorisé à res-
ter seul dans la même pièce 
qu’elle en raison de certains 
de ses commentaires.

« Ecoutez, je sais bien que 
je dis ou je poste des choses 
étranges, mais c’est juste-
ment la façon dont travaille 
mon cerveau. » Elon Musk, le 
patron fantasque de Tesla et 
de SpaceX, était samedi soir 
l’hôte star du célèbre Satur-
day Night Live, et a affirmé 
dans son monologue d’in-
troduction être la première 
personne atteinte du syn-
drome d’Asperger invité dans 
l’émission. « Ou du moins la 
première à l’admettre. »
« Je ne suis pas diabolique, 
seulement incompris »
« A toutes les personnes que 
j’ai pu offenser je dis : j’ai 
réinventé la voiture élec-

trique et j’envoie des gens sur 
la planète Mars à bord d’une 
fusée, a-t-il ajouté. Vous pen-
sez vraiment que je serais 
un gars détendu et normal ? 
». Le syndrome d’Asperger 
est une forme d’autisme, un 
trouble du développement 
neurologique d’origine géné-
tique, caractérisé par des dif-
ficultés significatives dans les 
interactions sociales.
Très attendu pour ce rendez-
vous humoristique en direct, 
le multimilliardaire contro-
versé, grand convaincu des 
cryptomonnaies, n’a pas 
manqué de louer le Doge-
coin, une devise numérique 
créée au départ comme une 
plaisanterie, qu’il a aidée à 
légitimer dans ses tweets. Lui 
qui avait minimisé le coro-
navirus, Elon Musk a égale-
ment essayé de se racheter 
en disant que « les masques 
faisaient sens ». Puis déguisé 
en Wario, l’ennemi juré de 
Mario, il a assuré « ne pas 
être diabolique, seulement 
incompris ».

Lara Fabian dévoile un rare cliché
 de sa fille Lou

Elon Musk révèle être 
atteint du syndrome 

d’Asperger

« Justice League »

Gal Gadot confirme que Joss Whedon a 
menacé sa carrière si elle ne lui obéissait
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Appel solennel à se dresser contre toute démarche 
menaçant la stabilité de l’Algérie

Coronavirus:

204 nouveaux cas, 140 guérisons et 7 décès

Un collectif comptant 
des personnalités, 
des cadres issus de 

différents secteurs et des 
citoyens, ont lancé dans une 
pétition, un “appel solennel” 
au peuple algérien à “serrer 
les rangs”, à se “rassembler 
autour de l’Etat national, de 
son unité et sa souveraineté” 
et à se dresser contre toute 
démarche qui menace la 
pérennité et la stabilité de 
l’Algérie.
“Notre pays traverse une 
crise multidimensionnelle, 
elle est sociale, économique, 
sanitaire et hautement 
sécuritaire. Les agressions 
incessantes contre notre Etat 
national, ses institutions, 
ses symboles, son intégrité 
territoriale, se multiplient et 
sont incessamment alimentées 
de l’intérieur comme de 
l’extérieur”, préviennent les 
signataires de la pétition, 
en tête Djamila Boupacha, 
ancienne combattante de 
la Révolution algérienne et 
ancienne condamnée à mort.
“Aujourd’hui, l’Algérie 
a besoin de tous ses 
enfants. Notre pays, notre 
hymne, notre drapeau, nos 
institutions, notre armée, 
nos constantes nationales, 
qui sont le ciment de tous 
les Algériens et de toutes les 
Algériennes sont menacés”, 
ont-ils mis en garde, appelant 
le peuple algérien à “se 
rassembler autour de l’Etat 
national, de son unité et sa 
souveraineté”.

“Nos ennemis d’hier et 
d’aujourd’hui n’ont pas 
abandonné leur projet de 
plonger notre pays dans le 
chaos. Ils ont réussi à le faire 
dans des pays voisins au nom 
d’une démocratie fallacieuse 
cachant leurs véritables 
desseins de les asservir. (...) 
Bien que vaincu, le terrorisme 
est toujours menaçant et 
les frontières du territoire 
national font l’objet d’une 
pression de tous les instants, 
si ce n’est la vigilance de 
notre Armée nationale et 
populaire”, ont encore mis en 
garde les signataires.
“Nous, Algériens, signataires 
de cet appel, refusons le 
scénario dont ont été victimes 
la Syrie ou la Libye au profit 
des ambitions démesurées de 
ceux qui voudraient utiliser 
le peuple comme marchepied 
pour se placer aux commandes 

de l’Etat algérien. Nous, 
algériens signataires de cet 
appel, sommes conscients des 
dangers qui pèsent sur notre 
pays, sur sa souveraineté, sa 
paix, et des conséquences de 
toute tentative d’ingérence 
étrangère dans nos affaires 
internes qui n’ont pour unique 
objectif que la déstabilisation 
de notre Etat”, ajoute le texte.
Les signataires de l’appel 
ont lancé “un appel solennel 
à tous les compatriotes pour 
serrer les rangs en nous 
unissant au-delà de nos 
couleurs politiques, de nos 
différences sociales et de 
toutes nos divergences”.
Se disant “conscients que les 
problèmes existent, que les 
injustices et les inégalités 
perdurent, que les privations 
et les manques défavorisent 
bien des couches et que 
notre jeunesse est en droit 

d’attendre une réelle prise 
en charge”, ils ont affirmé 
vouloir “un Etat de droit et de 
justice, un Etat qui garantit 
à tous l’accession à une 
citoyenneté pleine et entière”.
Les signataires ont exprimé 
leur conviction que ces 
objectifs ne seront pas 
atteints par ‘”les ruptures 
brutales, les provocations, les 
appels à des forces étrangères 
et par le rejet systématique de 
toute solution qui viendrait 
à travers des propositions 
clairement formulées et des 
programmes qui répondent 
aux besoins de notre peuple 
et par l’organisation de 
scrutins impartiaux qui lui 
permettront d’exprimer 
librement sa volonté et d’élire 
ses représentants”.
“La situation du pays interdit 
à tout un chacun de faire 
des calculs et de camper 

sur ses intérêts particuliers 
au détriment de l’intérêt 
général”, ont-ils affirmé.
“(...) après avoir subi une 
déconstruction massive 
par un régime politique 
machiavélique, despotique, 
corrompu et destructeur qui 
l’a fragilisé, la reconstruction 
du pays s’avère ardue et les 
réformes exigent du temps 
et de la patience”, ont-ils 
observé.
Les signataires ont ajouté que 
“la révolution populaire du 
22 février 2019 avait réussi à 
unir tous les Algériens comme 
à l’appel du 1er novembre 
1954 ou encore durant les 
sombres années quatre-vingt-
dix, prouvant encore une fois 
que l’appel du pays n’est pas 
un vain slogan”.
Parmi les premiers 
signataires de la pétition 
(plus de 350) figurent entre-
autres Nassira Belloula, 
journaliste et écrivaine, 
Atika Boutaleb, militante 
politique et conseillère 
en communication, Aicha 
Bouabaci, universitaire et 
écrivaine, Fatiha Benabbou, 
constitutionnaliste et 
professeur de Droit, Ahmed 
Bensaada, auteur et essayiste, 
Abdelghani Megherbi, 
docteur d’Etat en Lettres, 
en Sciences humaines et 
en Philosophie, Mohamed 
Bouhamidi, professeur de 
Philosophie et écrivain, 
Ahmed Ben Naoum, 
chercheur universitaire et 
anthropologue.

Deux cent quatre 
(204) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 140 
guérisons et 7 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a indiqué 
dimanche un communiqué 
du ministère de la Santé, de la 
Population et de la Réforme 
hospitalière.
Le total des cas confirmés de 

Coronavirus s’élève ainsi à 
124.104, dont 204 nouveaux 
cas, celui des décès à 3.328 cas, 
alors que le nombre de patients 
guéris a atteint 86.420 cas, a 
précisé le communiqué.
Par ailleurs, 23 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
a ajouté la même source.
En outre, 29 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 14 autres 

ont enregistré de 1 à 9 cas, alors 
que 5 wilayas ont recensé plus 
de 10 cas.
Le ministère de la Santé rappelle, 
par la même occasion, que 
la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur 
le respect du confinement et du 
port du masque.


